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В интересах мира в 
и во всем мире

Азии

На днях закончились переговоры между 
премьером Государственного администра
тивного совета и министром иностранных 
дел Центрального народного правительства 
Китайской Народной Республики Чжоу 
Энь-лаем и премьер-министром и минист
ром иностранных дел Индии Джавахарла- 
лом Неру. Государственное деятели двух 
крупнейших стран Азии встретились в 
столице Индии Дели для того, чтобы об
судить ряд вопросов, представляющих об
щий интерес для Индии и Китая. Пре
мьер-министры выразили уверенность в 
дружбе между Индией и Китаем, которая 
будет содействовать делу мира во всем ми
ре и мирному развитию их соответствую
щих стран, а также других стран Азин. 
Эя?и переговоры велись с целью содействия 
установлению лучшего понимания проблем 
Азии, а также развития усилий в духе 
мира и сотрудничества совместно с дру
гими странами мира в деле разрешения 
этих и других подобных проблем. Пре
мьер-министры согласились, что их соот
ветствующие страны должны сохранять 
тесный контакт с тем, чтобы между ними 
продолжало иметь место полное взаимо
понимание.
! Касаясь поездки «Чжоу Энь-лая в Ин
дию, газета «Женьминьжибао» в своей 
передовой статье писала, что этот в и з и т  
имеет первостепенное значение для даль
нейшего укрепления дружественных отно
шений между Китаем и Индией, а также 
для упрочения мира в Азии и во всем 
мирз.

Индийская печать высказывает анало
гичную точку зрения. В передовой статье, 
озаглавленной «Мир в Азии», газета 
'«Хиндустан тайме» писала, что совеща
ние Чжоу Энь-лая и Неру имеет «колос
сальное значение как для Азии, так и для 
всего земного шара, так как оно является 
отправной точкой для более мощного дви
жения за мир и солидарность в Азии...»

Чжоу Энь-лай и Неру в своих перегово
рах уделили значительное место индо
китайскому вопросу. Это вполне естествен
но. В настоящее время пндо-китайскии 
вопрос обсуждается на Женевском совеща
нии министров иностранных дел. Благода
ря усилиям представителей СССР, КНР и 
Демократической Республики Вьетнам в 
Женеве удалось наметить путь, ведущий 
к прекращению войны и к мирному уре
гулированию индо-кнтайской проблемы. Но 
такой исход не устраивает американские 
правящие круги, заинтересованные в со
хранении и усилении международной на
пряженности. В настоящий момент эти 
круги за Спиной ведущих стран Азии  про
должают сколачивание агрессивного блока 
для подавления национально-освободитель
ного движения в Юго-Восточной Азин, и 
в частности, для осуществления открытого 
вооруженного вмешательства в дела Индо
китая. Тем большее значение в этой об
становке приобретают переговоры между 
премьер-министрами Китая и Индии, имею
щие целью содействовать всеми возмож
ными путями усилиям, направленным на 
мирное урегулирование всех нерешенных 
вопросов.

На Женевском совещании впервые про
звучал голос подлинных представителей 
народов Азии. Впервые в широком между
народном совещании приняла участие Ки
тайская Народная Республика, ставшая на 
путь социализма, превратившаяся в могу
чую державу, с которой не могут не счи
таться даже те враждебные государства, 
которые своей нелогичной и обструкцио-

С честью выполним задачи, поставленные Пленумом ПН КПСС
Молодые специалисты сельского 

хозяйства в Кремле
30 июня в Большом Кремлевском Двор- ность, что молодые специалисты сельско- звал выпускников постоянно 

це состоялось собрание выпускников мос- ; го хозяйства оправдают доверие партии 
ковских высших сельскохозяйственных и правительства, будут в первых рядах 
учебных заведений. В Кремль пришли ! борцов за дальнейший подъем сельского

повышение благосостояния со-

совершен-

ненападение; невмешательство во внутрен
ние дела друг друга; равенство и взаим
ная выгода; мирное сосуществование.
Не подлежит сомнению, что принятие 
этих важнейших принципов как в стра
нах Азии, так и в других странах, могло 
бы уменьшить опасность войны, послужило 
бы смягчению напряженности в междуна
родных отношениях и улучшило бы воз
можность сотрудничества между странами. 
Эти положения находят полную поддержку 
и в других странах Азии. В своем сов
местном заявлении Чжоу Энь-лай и пре
мьер-министр Бирманского Союза У Hj. 
касаясь принципов, которые по соглаше
нию между Китаем и Индией положены в 
основу взаимоотношений этих двух стран, 
подчеркивают, что «эти принципы долж
ны быть руководящими принципами так
же для взаимоотношений между Китаем н 
Бирмой. Если эти принципы будут соблю
даться всеми странами, мирное сосуще
ствование стран с различными социальны
ми системами будет обеспечено, а угроза и 
опасность агрессии и вмешательство во 
внутренние дела уступят место чувству 
безопасности и взаимного доверия».

В мире существуют страны не только 
с разными социальными системами, но л 
разные по своему уровню развития, боль
шие и малые, сильные и слабые. Мирное 
сосуществование может и должно быть 
обеспечено на основе строжайшего соблю
дения суверенитета любой из них.

В коммюнике о переговорах Чжоу Энь- 
лая с Неру подчеркивается важность по
литического урегулирования проблем Ин- 
до-Китая. Отмечая некоторый прогресс, 
достигнутый на Женевском совеща
нии, премьер-министры выражают свою 
искреннюю надежду на то, что в ближай
шем будущем эти усилия принесут успех 
и будут иметь результатом политическое 
урегулирование проблем этого района. И 
далее они выражают надежду, что изло
женные в коммюнике принципы взаимо
отношения между державами будут при
менены к решению проблем Индо-Кптая, 
где «политическое урегулирование (под
черкнуто нами. —  Ред.) должно иметь 
целью создание свободных демократиче
ских объединенных и независимых госу
дарств, которые не должны быть исполь
зованы для агрессивных целей или стать 
объектами иностранного вмешательства».

Это авторитетное заявление имеет тем 
большее значение, что определенные круги, 
заинтересованные в сохранении междуна
родной напряженности, всячески пытают
ся повлиять на ход переговоров в Женеве 
так, чтобы отложить политическое урегу
лирование на неопределенный срок, огра
ничиваясь лишь соглашением о прекраще
нии военных действий.

Нет необходимости доказывать, что 
только политическое урегулирование стоя
щего перед Женевским совещанием индо- 
китайского вопроса может обеспечить под
линный мир в этом районе Азии. Совет
ская делегация неизменно указывала на 
важность рассмотрения политических воп
росов об Индо-Китае, так как установле
ние устойчивого и надежного мира 
невозможно обеспечить без соответствую
щей договоренности по основным полити
ческим вопросам.

Если все участники переговоров желают 
не на словах, а на деле восстановить 
прочный мир в Индо-Китае и тем самым 
ослабить международную напряженность и 
создать условия для урегулирования и

молодые специалисты сельского хозяй
ства, профессора и преподаватели, пар
тийные и комсомольские работники, пред
ставители министерств сельского хозяй
ства: высшего образования —  всего более 
двух тысяч человек.

В 4 часа дня в зале заседаний Боль
шого Кремлевского Дворца открылось со
брание. Председательствующий —  секре
тарь. МК ВЛКСМ М. И. Халдеев предостав
ляет слово секретарю ЦК ВЛКСМ А. П. 
Шелспину.

От имени Центрального Комитета ком
сомола тов. Шелепин поздравляет юно
шей и девушек с окончанием высшей 
школы, с получением почетного звания 
советского специалиста. Он говорит, что 
сельское хозяйство страны получит н 
этом году из учебных заведений 18 ты
сяч специалистов, которые уезжают на 
работу в деревню. В борьбе за успешное 
выполнение задач, поставленных сен
тябрьским, февральско-мартовским и июнь
ским Пленумами ЦК КПСС, почетная и 
ответственная роль принадлежит спе
циалистам сельского хозяйства.

В заключение оратор вырази.! уверен-

хозяиства, 
ветских людей.

С речью к собравшимся обратился 
министр высшего образования В. 11. Елю
тин. В сегодняшнем празднике выпускни
ков московских сельскохозяйственных 
высших учебных заведений, сказал он, 
мы еще раз видим проявление той посто
янной исключительной заботы и внима
ния, которое Коммунистическая партия 
и Советское правительство уцеляют на
шей молодежи, нашему советскому сту
денчеству. В Советском Союзе во всех ви
дах школ обучается в настоящее время 
около 60 миллионов человек, в том • .еле 
в высших учебных заведениях— более по
лутора миллионов. Только из московских 
сельскохозяйственных вузов сельское хо
зяйство получит свыше двух тысяч агро
номов, зоотехников, инженеров-механиза- 
торов. Многие изъявили желание поехать 
на самые важные участки. Около 250 
молодых специалистов, окончивших Мос
ковскую сельскохозяйственную академию 
имени К. А. Тимирязева, едут в Казах
стан и Алтайский край на освоение це
линных и залежных земель. Оратор при-

ствовать свои знания, не останавливаясь 
на достигнутом, изучать и использовать 
передовой опыт производства.

С большим вниманием выслушали со
бравшиеся выступление академика Н. В. 
Цицина, который высказал ряд практиче
ских пожеланий молодым специалистам 
в их будущей работе в колхозах, МТС и 
совхозах страны.

Перед собравшимися выступили вы
пускница Московской сельскохозяйствен
ной академии имени К. А. Тимирязева 
К. С. Камфорина, ветеринарный врач, вы
пускник Московской ветеринарной акаде
мии М. Н. Айкашев, инженер-механпк, 
выпускник Института механизации и 
электрификации сельского хозяйства 
имени В. М. Молотова В. Н. Разумов.

Министр сельского хозяйства СССР 
П. А. Бенедиктов горячо поздравил в ы 
п у с к н и к о в  сельскохозяйственных вузов с 
окончанием учебы п пожелал им успехов 
в работе.

Участники собрания выпускников мос
ковских сельскохозяйственных вузов 
единодушно приняли Письмо ко всем вы
пускникам сельскохозяйственных учеб
ных заведений страны.

Для собравшихся был дан большой 
концерт. (ТАСС).
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учебны х  заведений ко всем вы п ускн и кам  сельско х о зяй ствен н ы х
учебны х  заведений страны

Дорогие товарищи!

Нпстской политикой мешают КНР занять ДРУГИХ проблем, тогда в Индо-Китае необ-
законное место в Организации Объединен
ных Наций. Ее участие в обсуждении 
актуальных проблем Азии, разумеется со
вершенно естественно и необходимо. На Же
невском совещании Китайская Народная 
Республика заняла, наконец, свое место 
как одна из пяти великих держав. Широ
кие круги общественности расценивают 
это событие как важнейшую победу всего 
демократического лагеря во главе с СССР, 
неуклонно борющегося за восстановление 
законных прав великой китайской дер
жавы.

Вместе с делегациями Советского Сою
за, Корейской Народно-Демократической 
Республики н Демократической Республи-

ходимо решать не только военные, но н 
политические проблемы. Без этого урегу
лировать индо-китайский вопрос невоз
можно.

Нельзя не обратить в этой связи внима
ния на факты, свидетельствующие о том, 
что некоторые страны не только не про
являют заинтересованности в мирном уре
гулировании индо-китайской проблемы, но, 
наоборот, все еще не отказались от планов 
расширения войны. Ничем иным нельзя 
объяснить созыв в разгар женевских пе
реговоров сепаратного вашингтонского со
вещания между представителями прави
тельств США и Великобритании. Амери
канская дипломатия вновь и вновь пы-

Мы уезжаем на работу в деревню, на передовую линию 
борьбы советских людей за дальнейший подъем народного 
благосостояния.

Состоявшийся на днях Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза подвел первые 
итоги борьбы за выполнение решений сентябрьского и 
февральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС, определил са
мые насущные и неотложные задачи тружеников сельского 
хозяйства. Перед нами ясная, боевая программа великих 
дел, в которых мы призваны принять горячее участие.

По зову партии десятки тысяч агрономов, инженеров, 
зоотехников ведут напряженную борьбу на решающих участ
ках сельскохозяйственного производства. Мы —  новый 
отряд, новое пополнение этой многочисленной армии специа
листов. Нам многое дано, от нас многого ожидают партия 
и народ, и мы понимаем, капая огромная ответственность 
ложится на наши плечи.

Не на учебную делянку института выйдем мы завтра, а 
на раздольные, без конца п края, колхозные и совхозные 
ноля; не в знакомой лаборатории начнется наш новый день, а 
в мастерских машинно-тракторных станции, на полевых ста
нах, животноводческих фермах, в колхозных садах и огоро
дах. Там, непосредственно на производстве, мы применим 
знания, которые даны нам Советским государством, —  это 
наш кровный долг, наша священная обязанность перед 
народом.

В нашей работе встретится немало трудностей. Но они 
не страшат нас. Мы упорно и настойчиво будем преодоле
вать любые трудности. Вместе со всемп тружениками сель
ского хозяйства будем бороться за высокие урожаи, за оби
лие продуктов животноводства, за дальнейшее укрепление 
колхозов, МТС и совхозов.

С кремлевских высот, где мы собрались сегодня на эту 
памятную студенческую встречу, мы уверенно смотрим в 
наше будущее. Совсем еще недавно в этих дворцовых залах 
столица провожала в далекий путь на освоение целинных и 
залежных земель посланцев Ленинского комсомола. Как ра

дуют всех советских людей крылатые вести об их первых 
успехах!

От имени двух тысяч выпускников московских сельско
хозяйственных высших учебных заведений мы обращаемся 
к студентам-выпускникам сельскохозяйственных вузов на
шей страны с призывом:

В колхозы, МТС и совхозы, товарищи агрономы! Не те
ряя времени, включимся в борьбу за высокий’ урожай этого 
года, за увеличение производства продуктов сельского хо
зяйства!

В мастерские п тракторные бригады МТС и совхозов, 
товарищи инженеры! Не жалея сил, будем бороться за все
мерное повышение урожайности всех сельскохозяйственных 
культур, за рост общественного поголовья скота, добиваться 
полного использования тракторов, комбайнов и других сель
скохозяйственных машин!

На фермы колхозов и совхозов, товарищи зоотехники и 
ветеринарные врачи! Настойчиво будем бороться за полное 
обеспечение скота кормами, за сохранение поголовья, за по
вышение продуктивности животноводства, за то, чтобы дать 
стране больше мяса, молока, масла, шерсти и других продук
тов животноводства!

Будем крепить связь науки и практики, изучать и ши
роко использовать опыт передовых хозяйств, колхозников, 
бороться с недостатками, давая дорогу всему новому и про
грессивному!

Мы не прощаемся с нашей любимой Москвой. Здесь мы 
получили диплом специалиста сельского хозяйства, сюда 
мы мечтаем снова приехать, чтобы заслуженно получпть 
еще один, дорогой для каждого из нас —  диплом участника 
Всесоюзной сельскохозяйственной выставки.

Сердечное спасибо партии и правительству, что они от
крывают перед нами такие просторы для активной деятель
ности, что так высоко подняли в нашей стране звание спе
циалиста сельского хозяйства! Мы обещаем с честью 
оправдать доверие партии, правительства, народа!

Да здравствует наша любимая Советская Родина!
Да здравствует Коммунистическая партия Советского 

Союза, великая вдохновляющая и руководящая сила совет
ского народа в борьбе за построение коммунизма!

IV съезд советских писателей Грузии
Б. Шинкуба, драматург

Д ля подш еф ной М ТС
«Заказы МТС выполним вне очере

ди1» —  призывают плакаты, вывешенные 
на1 самых видных местах в цехах вагоно
ремонтных мастерских Тбилисского трам
вайно-троллейбусного управления.

Эти слова не расходятся с делом. В на
чале июня в мастерские поступил от под
шефной Дигомской МТС заказ на восста
новление плиты испытательного стенда. 
Работа была выполнена на другой же 
день

—  Такие примеры не единичны, —  
говорит начальник механического цеха 
Г. Чантурия. —  Все заказы сельских ме
ханизаторов мы выполняли и будем выпол
нять досрочно и на высоком уровне. Озна
комившись с постановлением ин ньского 
Пленума ЦК КПСС, мы решили работать 
еще лучше, усилить помощь подшефной 
МТС.

Коллектив Тбилисского трамвайно-трол
лейбусного управления с осени прошлого 
года шефствует над Дигомской МТС, ока
зывая ей разностороннюю помощь. Шефы 
смонтировали и установили в МТС мо
стовой кран с подъездными путями, вос
становили бездействовавший пневматиче
ский молот, отремонтировали два станка и 
гидравлический пресс. Изготовлено боль
шое количество запасных частей к тракто
рам и другим сельскохозяйственным ма
шинам. Построены капитальные помеще
ния склада и столярного цеха.

Коллектив Трамвайно-троллейбусного уп
равления поставил перед собой задачу по
мочь подшефной МТС стать образцовой. По
становление июньского Пленума ЦК KUCC 
воодушевляет рабочих и инженерно-тех
нических работников управления на новые 
успехи в шефской работе.

—  Каждому из нас, —  сказал слесарь 
механического цеха ТН. Маисурадзе,— близ
ки и понятны слова постановления июнь
ского Пленума ЦК КПСС. Радостно знать, 
что Еесенний сев в стране проведен более 
организованно, посевные площади значи
тельно расширились. Наш долг —  рабо
тать еще лучше, помочь подшефной МТС 
своевременно провести все сельскохозяй
ственные работы. *

 ♦ __

Оказать колхозам 
деловую помощь

Высоко в горах Тетрнцкаройского рай
она расположен колхоз «Заря Востока». 
Выполняя решения сентябрьского и фев
ральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС, 
колхозники немало сделали для дальней
шего развития животноводства, повыше
ния его продуктивности.

В работе этой артели есть и серьезные 
недостатки. Объясняются они прежде все
го тем, что райком партии не уделяет 
ей должного внимания. Партийно-полити
ческая и партийно-организационная рабо
та проводится здесь на низком уровне. 
Доклады и лекции читаются от случая 
к случаю. Колхозные агитаторы —  ред
кие гости на пастбищах. Чабаны не 
обеспечиваются даже газетами. О проведе
нии каких-либо культурно-массовых ме
роприятий не приходится и говорить. 
Уже около года колхозники не видели ки
нокартин.

Об этих и многих других недостатках 
в массово-политической работе в колхозе 
известно работникам райкома партии. 
Однако они не принимают должных мер 
по ликвидации этих серьезных недостат
ков.

1 июля съезд советских писателей Гру
зии продолжал свою работу.

На утреннем заседании были заслушаны 
доклады Г. Джибладзе «Грузинская совет-

ки Вьетнам делегация Китайской Народной тается ооеспечить создание агрессивного
Республики решительно выступает за мир
ное урегулирование в Азии на основе на
циональной независимости азиатских стран, 
свободы и демократии. Большое значение 
в этом отношении имеет выдвинутое деле
гацией КНР и поддержанное советской де
легацией предложение о том, чтобы стра
ны Азии проконсультировались между 
собой с целью предпринять путем соот
ветствующих взаимных обязательств сов
местные усилия для сохранения мира и 
безопасности Азии. На пресс-конференции 
в столице Индии Дели Чжоу Энь-лай ско
па отметил желательность того, чтобы 
«соответствующие ответственные лица 
главных азиатских стран встречались 
время от времени и консультировались 
между собой».

В опубликованном коммюнике говорит
ся. что основная цель индийско-китайских 
переговоров состояла в том, чтобы прийти 
к более ясному пониманию взглядов, что
бы содействовать сохранению мира при со
трудничестве как друг с другом, так и с 
другими странами. Эти переговоры пока
зали, что, невзирая на различия социаль
ных систем, страны, желающие мира, мо
гут успешно сотрудничать, если обе сто
роны заинтересованы в этом сотрудниче
стве и готовы проявить добрую волю.

Участники переговоров в Дели указали 
на те принципы, которые должны опреде
лять отношения между двумя странами. 
Эти принципы состоят из следующих пяти 
положений: взаимное уважение террито
риальной целостности и суверенитета;

пакта в Юго-Восточной Азии. В  то же вре
мя предпринимаются попытки заставить 
Францию занять более «жесткую» пози
цию в Женеве и тем самым пс^шать уре
гулированию индо-китайского / вопроса.

Таким образом, на совещании в Ва
шингтоне американская дипломатия про
должала свою линию на усиление между
народной напряженности в Азии и во всем 
мире. Эти действия представляют собой 
резкий контраст с предпринятыми в Дели

На вечернем заседании IV съезда совет
ских писателей Грузии 1 июля был заслу
шан доклад ревизионной комиссии правле
ния Союза советских писателей Грузии —  

ская проза», К. Калздзе «Грузинская со- j  П. Дисашвили. Загем начались прения по j ины М. Шумило, 
ветская поэзия», Б. Жгснти «Грузинская; отчетным докладам правления Союза совет-, поэт-академик Гафур Гулям, писателей Бе- 
советская драматургия», Г. Натрошвили ских писателей Грузии и Ревизионной ко- лоруссии А. Острейко, писателей Азербай-

миссии.
В прениях

сателей Грузии 
В. Габескирия.

Съезд писателен Грузии приветствовали 
от имени_Союза советских писателей Укра- 

писателей Узбекистана

«Критика и литературоведение», Г. Аба
шидзе «Грузинская детская литература», В прениях приняли участие критик 
IH. Апхаидзе «Переводная художественная Г. Кикодзс, поэт А. Мирцхулава, секретарь 
литература». Абхазского отделения Союза советских ии-

джана Сулейман Рагимов.
Съезд продолжает свою работу.

(ГрузТАГ).

Колхозники сельскохозяйственной арте
ли «Заря Востока», как и все трудящие
ся нашей страны, с огромным удовлетво
рением встретили постановление июнь
ского Пленума ЦК КПСС, в котором опре
делены неотложные, боевые задачи в об
ласти сельского хозяйства. Райком пар
тии должен принять решительные меры 
для устранения недостатков в массово- 
политической работе среди колхозников, 
мобилизовать их усилия на достижение 
новых успехов в колхозном производстве.

А, А С Т А \о В.

ЦАЛКСКИЙ РАЙОН ПЕРЕД СЕНОКОСОМ
Цалкский район имеет все условия для j циалист в качестве инструктора по заго-

организации ооразцового животноводства. 
Выгонно-пастбищных земель здесь гораздо 
больше, чем полей, садов, огородов; куда 
ни взглянешь —  всюду по холмам, доли
нам, склонам гор простирается зеленый ко
вер лугов. Но до показателей лучших жи
вотноводов страны цалкским колхозникам 
еще далеко. Плохое содержание скота из 
года в год приводит к плачевным ре
зультатам. Зимой 1952 —  1953 годов

усилиями, направленными на укрепление ; колхоз имени Сталина села Арджеван-Сар- 
мира в Азии и на ослаоление международ-1
ной напряженности. Разница в направ
лении переговоров в Дели и Вашингтоне 
видна каждому, и общественность сделает 
из этого правильные выводы.

Многие органы печати, и в первую оче
редь печать стран Юго-Восточной Азии, 
осуждают попытку США и Англии решать 
вопросы Азии без азиатских стран. Индоне
зийская газета «Си-н по» в номере от 29 
июня писала, например, что «время, ког
да кто-то решал азиатские проблемы без 
участия самих азиатов, Навсегда минуло. 
Страны Азии хотят мира, процветания и 
прогресса в области культуры и во всей 
жизни».

Переговоры между Чжоу Энь-лаем и Нз- 
РУ в Дели велись в интересах мира. Имен
но поэтому общественность стран Азии и 
всего мира приветствует результаты дан
ной встречи. Она верит, что эти пере- 
говоры будут содействовать делу мира во 
всем мире.

(Передовая статья «Правды»— ! июля).

вани потерял- от бескормицы и болезней 
169 голов крупного рогатого скота, колхоз 
«Победа» села Ахалики —  215 голов. План 
по поголовью коров был выполнен в рай
оне только на 67 процентов; вместо плано
вых 1.000 литров молока каждая корова 
дала лишь 604 литра.

В прошлом году, следуя указаниям пар
тии и правительства, наученные опытом, 
а в ряде случаев и строгими взысканиями, 
руководители колхозов гораздо лучше под
готовились к зиме. План сенокоса был вы
полнен, грубых кормов хватило, падежа 
почти не было. Есть все основания рассчи
тывать, что новая зимовка скота будет 
подготовлена еще лучше.

Директор Цалкской МТС Г. Мжаванадзе 
и секретарь райкома партии по зоне МТС 
Г. Гаврилов заранее проверили ход подго
товки к сенокосу и силосованию кормов, 
провели совещание с председателями кол
хозов; к  каждой артели прикреплен спе-

Луга надо улучшать —  очищать от ко
чек и камней, бороновать, удобрять. Все 
эти работы предусматривал составленный 
в районе план улучшения лугов, но он так 
и остался планом.

Вина, и немалая, лежит здесь на прав
лениях колхозов, все еще не привыкших 
смотреть на траву так же серьезно, как 
на мясо и молоко. Однако дело не только в 
этом. Улучшение 34.000 гектаров лугов и 
пастбищ —  огромный труд, который без 
машин не выполнить и в десять лет. Но в 
районе нет ни плугов-корчевателей, ни 
других специальных орудий тракторной 
или конной тяги. .

Плохо и то, что почти всю сенокосную 
площадь цалкские колхозники убирают 
вручную. И хотя директора обеих МТС 
уверяют, что план механизированной

3 0 т о 0 % « т а ™ 7 % ИГ л ы н % « Т  и сы  К"сь6ы буют выпол" сн' вет1,” н» п™ ть- 
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первый взгляд —  все обстоит хорошо. Но

товке кормов. Массовая уборка трав раз
вернется в районе с 10 июля, но уже с 
начала месяца часть колхозников, по ре
шению общих собраний, будет послана на 
выборочный сенокос в те колхозы, где не 
хватает рабочей силы.

В зоне станции на трех фермах прове
дена частичная механизация подготовки 
кормов, а ферма колхоза имени Ленина села 
Бешташени мехапизирована полностью. 
Во всех десяти колхозах работают си
лосорезки, досрочно начата закладка 
силоса В колхозах решено ввести запари
вание грубых кормов в кормозапарниках 
или чанах с горячей водой.

Готовятся к заготовке кормов и в зоне 
Авранлойской МТС.

Колхозам района предстоит убрать до

за общим благополучием кроется немало 
недостатков.

Цалкские колхозники готовы к сенокосу 
и имеют все возможности провести его в 
намеченный срок, до уборки хлебов, но со
брать запланированный урожай не на
деются. План —  20 центнеров сена с гек
тара, а обычная урожайность цалкских 
лугов не превышает 8— 9 центнеров; в 
расчете на особенно хороший травостой 
можно ожидать, что этим летом будег со
брано по 12— 15 центнеров.

Зимних пастбищ в районе нет, и круп
ный рогатый скот всю зиму содержится 
почти исключительно на грубых кормах. 
Если сена и соломы на будущую зиму и 
хватит, то этого никак нельзя сказать о 
сочных и концентрированных кормах. Даже 
механизаторы Цалкской МТС, решившие 
значительно перевыполнить план закладки 
силоса, полностью пе обеспечат им колхо
зы своей зоны; в зоне Авранлойской МТС 
положение еще хуже. Мало сеют в районе 
кормовых корнеплодов и картофеля на кор- *

ма, хотя эти культуры в здешних передо
вых колхозах дают превосходный урожай. 
Только в этом году, и то вне плана, была 
посеяна на силос кукуруза. Наконец, сле
довало бы расширить за счет малоурожай
ной здесь пшеницы посевы культур, даю
щих концентрированные корма.

В районе слабо механизирована обра
ботка посевов кормовых культур, так как 
в МТС очень мало спепиальпых машин и 
орудий. Квадратно-гнездовым способом не 
засеяно ни одного гектара пропашных 
культур, кроме картофеля; району не было 
выделено ни одной сеялки СШ-6. На глав
ных полевых работах, длящихся здесь в 
общей сложности не, более трех месяцев, 
механизаторам не хватает тракторов и об
рабатывающих орудий. В этом крае сп юш- 
ны* сенокосов еще нет ни одного трактор
ного стогометателя, а в Цалкской МТС нет 
и волокуш для сбора соломы.

Цалкскому животноводству нужна более 
высокая агротехника кормодобывания, ну
жен более мощный и совершенный парк 
машин.

Колхозники и механизаторы района уси
ливают борьбу за прочную кормовую базу. 
Четкие и ясные задачи в деле обеспечения 
скота кормами, поставленные июньским 
Пленумом ПК КПСС, помогут им правильно 
наметить главные объекты работы и при
нять меры, которые обеспечат успех.

В. П АШ 1И Н С КИ И . 
(Спец. корр. «Зари Востока»).
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П а р т и й н а я  ж и з  н

П о в с е д н е в н о  р у к о в о д и т ь  
комсомольскими организациями

Источником силы и боеспособности ком- j освоение целинных и залежных земель, 
сомола является правильное, повседневное | Свыше 500 молодых кутаисцев изъявило
партийное руководство. Помня об этом, 
горком партии и первичные партий
ные организации Кутаиси уделяют боль
шое внимание руководству комсрмоль- 
скими организациями. Бюро горкома систе
матически обсуждает отдельные вопросы, 
связанные с партийным руководством ком
сомолом, помогает комсомольским организа
циям улучшать свою работу, исправлять 
недочеты.

После X I I  съезда ВЛКСМ первичные пар
тийные организации усилили руководство

желание направиться в районы освоения 
целинных и залежных земель.

Первая группа молодых кутаисских ме
ханизаторов уже успешно работает на но
вом месте.

Партийные организации Кутаиси хоро
шо сознают, что основной задачей комсо
мольских организаций является политиче
ское воспитание молодежи, и уделяют это
му важному делу серьезное внимание. В 
1953-1954 учебном году в кружках и по
литических школах сети партийного прош и д ш е  и р »  J  и д . » * . . . . .  г  J  . 1 П 1 П  X V VX V H A  ------------------  — *

деятельностью комсомольских организаций, ; свещения занимались 1.500 комсомольцев, 
уделяют главное внимание тому, чтобы Для кружков комсомольского политнросве- 
ширс привлечь молодежь к активному уча- ! щення партийная организация выделила 
стию в политической, хозяйственной и 60 пропагандистов. Молодежь всегда при-
культурной жизни предприятии и учрежде
ний города.

Одно время деятельность комсомольских 
организаций ряда предприятий была не
сколько оторвана от производственной 
жизни. Партийные организации поправили 
комсомольцев, помогли исправить недо
статки.

Сейчас на фабриках, заводах, стройках 
комсомольцы выступают инициаторами в 
борьбе за повышение производительности 
труда, внедрение передового опыта. На ма
шиностроительном заводе «Горняк», лито- 
понном заводе и других крупных пред
приятиях нет комсомольцев, которые не

глашается на лекции и доклады, органи
зуемые горкомом партии.

Серьезным результатом улучшения по
литико-воспитательной работы в комсо-

Одпако все это лишь начало дела. Гор
ком партии и первичные парторганизации 
должны принять все меры для того, чтобы 
сделать физкультуру и спорт подлинно 
массовыми, ускорить строительство новых 
спортивных баз, усилить воспитательную 
работу среди спортсменов.

Но инициативе горкома комсомола, при 
помощи горкома партии в Кутаиси система
тически проводятся массовые мероприятия 
для молодежи. Из эти1  мероприятий сле
дует отметить: вечер дружбы молодежи, 
посвященный 300-летию воссоединения 
Украины с Россией, массовое гулянье в 
ознаменование Дня Победы над фашистской 
Германией, встречи с поэтами Иосифом Но- 
нешвилп, Андреем Синаури (последний 
уже 30 лет прикован в  постели тяжелой 
болезнью).

Однако количество массовых мероприя
тий для молодежи еще совершенно недо
статочно. Горком партии, первичные парт-

мольских организациях является большая : организации должны больше помогать ком-
тяга молодежи в комсомол. Только за пе- г" " А
риод с января 1954 года по настоящее вре
мя Кутаисским горкомом JIKCM Грузии при
нято в комсомол более 1.200 человек. Во
просы, связанные с ростом комсомольских 
рядов, обсуждаются на собраниях первич
ных партийных организаций.

Горком партии неоднократно обсуждал 
вопросы об усилении партийного руковод-

л р и м ш я л  и с т  лимеч-пильцео, пинцмло u v  I СТВЗ ШКОЛЬНЫМИ КОМСОМОЛЬСКИМИ И 11И0- ь ш о п п и щ  ииулдиш. u v »v iv ,/u .u  *»v “
перевыполняли бы производственных зада- нерскими организациями. Это помогло под- ! дами Не работают. Все эти факты свиде- 
ний. пять уровень воспитательной работы среди ! тельствуют о том.^то партийные и комсо-

п umn-rpxt, vtn школьной молодежи, в результате в ряде, мольские организации не ведут решитель-
(. бо^пгам энтлзиазмом . д., . повысилась академическая успевас- Ной борьбы с этими болезненными явле-

ствует в мероприятиях по оказанию шеф- у , ащИ1СЯ, укрепилась дисциплина,
скои помощи селу. Для МГЬ и колхозов си-

Однако партийные организации учео-

сомольским организациям в развитии твор
ческих сил и инициативы молодежи, в про
ведении различных полезных массовых ме
роприятий.

Среди молодежи еще имеют место случаи 
аморальных поступков. Немало молодых 
людей, и среди них —  комсомольцев, ко
торые без дела бродят по городским ули
цам, задевают граждан, нарушают обще
ственный порядок. Некоторые из них го

лами комсомольцев отремонтированы десят
ки машин, тракторов, станков и установок, 
В  мае и июне этого года по инициативе 
комсомольцев было проведено несколько 
массовых выездов городской молодежи в 
колхозы и совхозы Кутаисского, Маяков
ского, Цулукидзевского и Цхалтубского 
районов. В этих выездах приняло участие 
около 12 тысяч человек. Молодежь оказала 
колхозам и совхозам большую помощь. Бы 
ли прополоты десятки гектаров чанных и 
виноградных плантаций, собраны тысячи 
килограммов зеленого чайного листа.

В  этом важном патриотическом деле все
стороннюю поддержку и помощь оказывают 
комсомольцам партийные организации, гор
ком партии.

Молодежь Кутаиси, как и всей нащей 
страны, горячо откликнулась на призыв 
Коммунистической партии поехать на

ных заведений еще слабо руководят рабо
той комсомольских организаций, плохо им 
иомогают. Свидетельством этого является 
тот факт, что среди учащихся средних 
школ и техникумов нередки, случаи хули
ганства, аморальных поступков.

Физическая культура и спорт —  кров
ное дело комсомола. Партия неоднократно 
отмечала, что воспитание физически здо
ровой молодежи —  задача государствен
ного значения.

Этот вопрос дважды обсуждался на рас
ширенном совещании партийных, комсо
мольских и физкультурных работников. 
Уровень физкультурно-спортивной работы 
в городе значительно повысился. Благо
устроены десятки спортивных площадок и 
залов, сооружаются новые спортивные 
базы.

На  с н и м к а х :  1. В санатории ВЦСПС на Зеленом Мысу. Группа отдыхающих, прибывших в санаторий из Москвы, 
Ленинграда, Ташкента, Тбнлис», Кне.а .  Одесса. 2. Гер, Цхакая. Новый жилой дом

ной борьбы с этими болезненными явле 
ниями.

Недостаточное внимание уделяется со
зданию нормальных культурно - бытовых 
условий для молодежи. Именно потому, что 
партийные и комсомольские организации 
автозавода, шелкокомбината и суконной 
фабрики не занимаются этими вопросами, 
здесь в общежитиях царит антисанитария, 
не хватает мягкого и жесткого инвентаря, 
культурные запросы молодых производ
ственников удовлетворяются плохо.

Повышая уровень партийного руковод
ства комсомолом, партийная организация 
города добьется устранения недостатков в 
работе комсомольских организаций, улуч
шения постановки воспитания молодежи.

М. Б И Б И Л А Ш В И Л И , 
зав. отделом партийных, профсоюзных 
и комсомольских организаций Кутаис
ского горкома КП  Грузии.

Наказы коммунистов не выполняются
Семь месяцев назад состоялось отчет-' шенпя отчетно-выборного партийного со- 

но-выборлое собрание партийной организа- брания осталась невыполненной, 
ции шахты Лг 1 треста «Ахалттихуголь». i Из-за отставания подготовительных ра- 
На собрании с острой критикой недо-1 f>0T (вместо четырех лав здесь до 1 июня 
статков выступили коммунисты тт. Алек-1 действовали три) шахта пе выполняет 
сандн, Приваленко, Лордшпанндзе и дру- планов добычи угля, 
гие. Они указывали на то, что партийная j Решение отчетно - выборного собрания
организация слабо осуществляет конт
роль над деятельностью администрации, 
что на шахте нарушается техника безо
пасности, неудовлетворительно поставлена 
аштационная работа. На собрании говори
лось о том, что партийная организация не 
уделяет должного внимания приему в ря
ды КПСС, не заботится о бытовых усло
виях шахтеров. Коммунисты внесли много 
предложений, направленных на устранение 
этих недостатков.

Б апреле" снова состоялось отчетно-вы
борное собрание. На нем коммунисты го
ворили все о тех же недостатках. Ка
залось бы, вновь избранное бюро имен
но с этого —  с осуществления пред
ложений коммунистов —  и начнет свою 
работу. К  сожалению, большая часть ре-

обязывало партийное бюро улучшить по
литико-воспитательную работу среди шах
теров. О том, что этот пункт решения 
остался на бумаге, свидетельствуют факты 
ухудшения трудовой дисциплины. За че
тыре месяца нынешнего года 121 человек 
совершил прогул. На шахте часто про
стаивают механизмы. 12 мая на участке 
X i 1 в третьей смене из-за халатности де
сятника А. Раисяна и моториста Н. Васи
ленко сгорел мотор транспортера. Партий
ное бюро прошло мимо этого и многих 
других подобных фактов.

На шахте пе уделяется должпого вни
мания качеотву добываемого угля. Вот 
почему за первую половину этого года бы
ло забраковано 818 тонн угля.

Несмотря на решение отчетно-выборно
го собрания, партийная организация не 
помогает комсомольской организации шах
ты. В этом году коммунисты ни разу не 
обсуждали вопрос о работе комсомольской 
организации, хотя в ее деятельности 
имеется немало недостатков.

Не выполнено и решение отчетно-вы
борного собрания об усилении руководства 
социалистическим соревнованием. Многие 
работники шахты не имеют договоров о 
соревновании. Соревнующиеся несвоевре
менно узнают о результатах своей рабо
ты. Птоги соревнования подводятся нере
гулярно.

Партийное бюро и его секретарь т. Ки- 
кнадзе забыли о наказе коммунистов на 
отчетно-выборном собрании. Не вспоми
нает о нем и Ахалцихскпй райком пар
тии, который должен поправить ошибку 
бюро партийной организации.

С. ГА Л А Н Д ЯН .
(Корр. «Зари Востока»).

г. Ахалцихе.

Н ов ы е кадры  
театральных 

работ ников
В  Грузинском государственном театраль

ном институте имени Руставели закончились 
экзамены.

Испытания по отдельным дисциплинам, 
а также дипломный и курсовые спектакли 
показали хорошую подготовку студентов.

На театроведческом факультете в теку
щем году дипломные работы защитили 18 
человек, из них 6 — на «отлично».

Успешно сдали государственные экза
мены выпускники театроведческого и актер
ского факультетов по основам марксизма- 
ленинизма и истории русского театра.

Хорошо прошла сдача специальных дисци
плин на актерском факультете (сцениче
ская речь, актерское мастерство и др.). На 
старших курсах значительный интерес вы
звали курсовые спектакли обеих групп
I I I  курса и дипломный спектакль студентов
IV  курса. Студентами 111 курса были по
казаны спектакли «Девицы - красавицы»
А. Симукова (класс заслуженного деятеля 
искусств Д. Алексидзе) и «Сестры Жерар» 
Денери и Кермон (класс старшего пре
подавателя Е. Иоселиани).

В  честь 300-летия воссоединения Украи
ны с Россией выпускники актерского фа
культета с успехом сыграли дипломный 
спектакль —  пьесу А. Корнейчука «Макар 
Дубрава» (класс народного артиста СССР 
А. Хорава).

Интересная работа ведется и с будущи
ми режиссерами. Спектакль режиссерского 
факультета IV  курса «Ночь ошибок» Гольд- 
смита (руководитель — старший препода
ватель М. Туманишвили) показал молодых 
режиссеров и как актеров-исполнителей 
и как постановщиков отдельных сцен спек- 

I такля.
Выпускники режиссерского факультета 

работают над дипломными спектаклями. 
Некоторые из них уже осуществили свои 
дипломные постановки. Например, студент 
Т. Магалашвили поставил на сцене кутаис
ского театра пьесу Э. Золя «Наследники 
Рабурдэна», студент Г. Картвелишбили— 
музыкальную комедию «Наши знакомые» 
(текст Л . Чубабрия, музыка Г. Цабадзе) 
в Тбилисском театре музыкальной комедии.

Большая и плодотворная работа ведется 
в Театральном институте имени Руставе
ли, со дня основания которого осенью теку
щего года исполняется 15 лет. Весь кол
лектив педагогов-воспитателей, студенче
ская молодежь хорошо закончили весеннюю

Лучше ухаживать за винограднинами
Природные условия Грузии позволяют 

развивать виноградарство почти во всех 
районах. К концу 1960 года площадь ви
ноградников намечено расширить на 
22.800 гектаров и довести до 75.000 гек
таров. В атом году предстоит заложить 
3.100 гектаров виноградников, из них в 
колхозах— 2.800, в совхозах— 300.

Задание по весенней закладке виноград
ников в колхозах недовыполнено на 22 
гектара. В ряде районов не обеспечили 
своевременную подготовку почвы, выконку 
привитых саженцев; вовсе не закладывали 
виноградников артели Цхалтубского, Чхо- 
роцкуского, Ткибульского районов, а Ван- 
ский, Маяковский, Тержольский, Сачхер- 
скнй, Орджоникидзевский районы и Абхаз
ская АССР недовыполнили план.

В подготовке почвы для осенней заклад
ки отстают Ахалцихский, Адигенскин, 
Аспиндзский, Хашурский, Горийский, Га- 
реубапский, Мцхетский, Болнисский, Ку 
таисский, Цхалтубский, Орджоникидзев
ский районы, Юго-Осетинская автономная 
область.

План прививки виноградных лоз недо
выполнен на 4.085 тысяч штук. Особенно 
отстали с этой работой Сагареджойскин, 
Гареубанский, Лагодехскии и некоторые 
другие районы.

Чтобы обеспечить посадочным материа
лом закладку виноградников осенью и бу
дущей весной, следует обратить особое вни
мание на уход за питомниками. Почву в 
них нужно постоянно держать под черным 
паром, организовать подкормку навозной 
жижей или азотистыми минеральными 
удобрениями, 16— 20 раз провести лече
ние бордосской жидкостью, 2— 3 раза про-

экзаменационную сессию. Театры республи
ки получают новые квалифицированные 
кадры актеров, режиссеров, театроведов.

Н. Ш.
— О —

60 Л Е Т  Н А  Т Р У Д О В О М  П О С Т У

60 лет тому назад начал свою трудовую 
деятельность ассистент аптеки села Цаг- 
вери Боржомского района Иосиф Лукич Да
виташвили.

Работая в органах здравоохранения бо
лее полувека, он все силы и знания отдает 
любимому делу.

За долголетнюю и безупречную работу 
старейший работник аптеки награжден 
орденом Ленина.

рыхлить холмики с одновременной подрез
кой корней на привое и побегов на подвое* 

Только из-за плохого ухода за вино
градниками в ряде районов из года в год 
получают очень низкие урожаи. В прошлом 
году виноградари Гареубанского района, 
вапример, собрали лишь по 11,1 центнера 
винограда с гектара, Тетрицкароиского —  
18,4, Душетского— 16,7, Каспского— 19,7, 
Карельского— 11,6 центнера. Факты пока
зывают, что прошлые ошибки ничему не 
научили руководящих работников этих 
районов. Производственные задания по ухо
ду за виноградниками здесь прпрежнему 
не выполняются.

Во многих виноградарских хозяйствах 
затягиваются или недовыполняются такие 
важнейшие работы, как обработка почвы, 
внесение удобрений, опрыскивание. Осо
бенно отстают Адигенский, Ахалцихский, 
Аспиндзский, Хашурский, Марнеульский, 
Гегечкорский, Чхороцкуский, Цаленджпх- 
ский, Онский, Сачхерский районы, Юго- 
Осетия.

Необходимо создать решительный пере
лом в организации ухода за виноградни
ками и виноградными питомниками. В 
ближайшее время следует завершить меж
дурядную обработку почвы, чтобы держать 
плантации под черным паром, удаление 
лишних побегов, пасынкование, подвязку 
побегов к кольям и проволоке, второе и 
третье опрыскивания бордосской жидко
стью, опыление серой, полив.

Образцовое проведение этих работ будет 
способствовать получению высокого уро
жая, успешному выполпению государствен
ного плана.

Агроном А. Г А М К Р Е Л И Д З Е .

Почему отстают аджарские табаководы
Для горных колхозов Аджарии табак—  

одна из ведущих культур, основной источ
ник дохода. В  прошлом году план сдачи 
сухого табака Аджария выполнила на 
106 процентов; отдельные бригады и зве
нья собрали по 27— 28 центнеров табака 
с гектара вместо запланированных 16—  
18. Борьбу за высокий урожай передовые 
табаководы развернули с начала года, уде
лив особое внимание организации пптом- 
ничьего хозяйства. Вырастив достаточное 
количество высококачественной рассады, 
тщательно произведя посадку, заботливо 
ухаживая за растениями, хорошо организо
вав ломку табака, передовые табаководы 
получили высокий урожай.

Как же обстоит дело в нынешнем го
ду? К  сожалению, далеко не благополуч
но. Колхозы Шуахевского и Хулойского 
районов посадку табака закончили на 20 
дней позже установленного срока. Табач
ные питомники в этих районах были орга
низованы со значительным опозданием. 
Сельскохозяйственные органы приступили 
к поискам недостающей рассады только 
тогда, когда сроки посадки табака уже 
истекли.

Особенно затянулась посадка в колхозах

именп Сталина села Фуртио, имени 
Кагановича села Баратауди, в колхозах 
сел Дгванп и Оладаури Шуахевского рай
она, имени Ленина села Кортохи, имени 
Орджоникидзе села Горджоми, имени Ки
рова села Гурта, имени Сталина села Ри- 
кёти Хулойского района.

Одной из причин столь неблагополуч
ного положения является то, что Абхаз
ская опытная табачная станция прислала 
недоброкачественные семена, в результа
те чего в питомниках пришлось провести 
повторный сев.

Через 10— 12 дней после посадки таба
ка следует проводить первое мотыжение, 
однако эта работа затягивается.

За прошлую зиму пришло в негодность 
много навесов для сушки табака. Но 
в ряде колхозов Шуахевского и Хулойско
го районов навесы до сих пор не отремон
тированы.

Серьезное отставание двух табаковод
ческих районов должно привлечь внима
ние руководящих органов Аджарской 
АССР.

Г. М О И С Ц РА П И Ш В И Л И . ‘ 
(Корр. «Зари Востока»), ч
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За высокую производительность труда
  _________- _______  . . . . . „ „ т  л п т о . . Titrer ТГ'ПИР'ГТ^т.-тпт.Т о б я з а н ы  ПОМОЧЬ СОКРа-

Богатейший резерв 

снижения себестоимости 

продунции

Коллектив рабочих, инженерно - тех
нических работников и служащих К у 
таисского машиностроительного завода 
«ГорТГяк» проводит значительную работу 
но снижению себестоимости продукции 
Благодаря этому с 1950 года завод раоо- 
тает рентабельно: за последние три года
он дал государству более пяти миллионов 
рублей прибыли.

С 1951 года промышленное, жилищ
ное и культурно-бытовое строптельство 
на заводе идет, в основном, за счет при
былей. что позволяет высвобождать бюд
жетные средства государства на иные 
нужды.

В 1953 году планом было предусмотре-
но снизить себестоимость сравнимом ча-. цоли„,  —  ,—
ети продукции на 8,2 процента, а фак- 1 себестоимости. За три месяца текущего го
тическое выполнение составило 8,6. На ! да был заменен металл, идущий на изго- 
1954 год задание но снижению себеетон- j топление 253 деталей машин. Затраты по 
мости дано в размере 12,8 процента.■ дополнительной оплате труда рабочих, 
Итоги работы первых пяти месяцев сви- ; вследствие замены материалов, составили 
детельствуют о том, что это задание ус- | с начала года почти 10.000 рублен. За 
пешно выполняется: фактически себе- j последние два месяца, особенно в мае,
стоимость за этот период снижена на | количество замен возросло. Отсюда ясно, 
14,5 процента. Особенно важным являет- какие значительные резервы имеются н

замена одних материалов другими, орга-, лия. Конструкторы обязаны помочь сокра- 
нпзацпя ритмичной работы, сокращение, тить число -замен, провести работу по
непроизводительных затрат. Однако у 
завода еще много неиспользованных воз
можностей. Так, , за пять месяцев текуще
го года убытки от брака допущены в 
размере 88 тысяч рублей. Часть бракован
ной продукции можно исправить, на что 
необходимо израсходовать дополнительные 
средства. С начала года завод израсходовал 
на эти цели тысячи рублей. При миллион
ных расходах эта сумма как будто пе ве
лика, но ее вполне хватило бы для опла
ты рабочим за изготовление 11 насосов 
или одного экскаватора.

Только от снижения брана и повыше
ния качества отливок завод, как показа
ли расчеты, может экономить не менее 
600 тысяч рублей в год.

Правильно организованное материально- 
техническое снабжение производства “ “  
залог успешной и экономной работы. На
личие на складе завода всех необходимых 
материалов —  основа ритмичной работы 
цехов, значительный резерв снижения

на этом участке.
Сок ращению колпчества замен и свя-

ея заметное снижение себестоимости 
впервые осваиваемых изделий.

Но можно ли сказать^ что завод привел занных с этим внеплановых расходов мо- 
в движение все резервы для дальнейшего, жет способствовать хорошо организован- 
■ниження себестоимости продукции? Ко- ; пая работа бюро по нормализации и стан-
нечно, нет. дартияацни отдела главного конструктора

Снижение себестоимости основных из-1 завода. Количество профилей и марок ме- 
делкй. изготовляемых заводом,—  насосов ! талла, используемых на заводе при изго- 
u подвесных вагонеток, как и другой топлении продукции, насчитывается сот-
продукции, в течение последних лет ними. Экономя металл, конструкторы и
lino за счет внедрения в производство j технологи должны пересмотреть нормы
прогрессивных норм расхода материалов, ! расхода даже тех профилей металла, ко
роста производительности труда, умень- торые расходуются в небольших количе- 
шения накладных расходов. Благотворное ствах, в сотнях граммов 
влияние оказали резкое сокращение брака,1 килограммов на каждую

и л и  нескольких 
единицу изде-

i i i i u  1 »  — г —     л. *»

унификации размеров, профилей и марок 
металла и метизов, замене материалов, 
привозимых издалека, местными. Здесь 
нужна повседневная, вдумчивая рабо
та конструкторов и снабженцев, технологов 
и экономистов.

Большое значение для снижения сеое- 
стоимости имеет повышение производи
тельности труда. План по производитель
ности за пять месяцев выполнен у нас 
на 107,6 процента. Но далеко не на всех 
участках производства работа ведется пе
редовыми методами. Если бы большинство 
рабочих трудилось как тт. Сахелагавили, 
Сорокин, Скалозуб, Гайдамакин, Гумбери- 
дзе и другие, то средний процент выпол
нения норм поднялся бы выше. А это 
значит, что завод мог бы на данном обо
рудовании, при наличном количестве ра
бочих, увеличить выпуск продукции на 
30— 40 процентов и удешевить ее за 
счет снижения накладных расходов на 
единицу изделия. К сожалению, цеховые 
нормировщики еще не включились в борь
бу за лучшую организацию труда, за пол
ное использование рабочего времени.

За последнее время несколько улучши
лась организация обмена опытом работы 
с родственными предприятиями. Большая 
группа инженеров, мастеров и рабочих 
выезжала в Ленинград, где знакомилась с 
производством экскаваторов.

Дальнейший рост производительности 
труда неразрывно связан с повышением 
квалификации рабочих и инженерно-тех
нических работников.

Учебно-курсовой комбинат нашего 
предприятия организовал курсы повыше
ния квалификации литейщиков, слесарен- 
сборщиков. электросварщиков. Но это толь
ко первые шаги. Впереди предстоит боль
шая работа по повышению квалификации 
рабочих и инженерно-технических работ
ников всех специальностей.

Говоря о резервах повышения произво
дительности труда, нельзя не коснуться 
работы с рационализаторами и выполне

ния технического плана. На это дело 
не обращалось^'раньше должного внима
ния, и не удивительно, что ряд пунктов 
технического плана, предусматривающих 
повышение производительности труда и 
снижение себестоимости, —  не выполнен. 
Количество рационализаторских предло
жений и полученная экономия от них 
снижаются. До сего времени не составлен 
«темник» рационализатора на 1954 год. 
Техническому руководству завода необхо
димо обратить серьезнейшее внимание на 
эти вопросы.

В  конце мая бюро парторганизации за
вода обсудило вопрос о выполнении пла
на себестоимости за 1-й квартал. Были 
выявлены причины сверхплановых убыт
ков и намечены мероприятия по их 
устранению. Недавно бюро парторганиза
ции выделило большую группу коммуни
стов, комсомольцев и беспартийных ин
женерно-технических работников и рабо
чих для изучения состояния организации 
труда и обмена опытом работы в цехах 
Результаты проверки будут обсуждены на 
открытом партийном собрании, посвящен
ном итогам минувшего хозяйственного по
лугодия.

Усиление внимания к экономике произ- 
водс.тва, несомненно, повысит действен
ность' социалистического соревнования за 
высокую производительность труда и 
дальнейшее снижение себестоимости про
дукции. Главное— изо дня в день, настой
чиво изыскивать и вводить в действие 
все новые резервы производства.

Б. ПО ЛЯК,
начальник планового отдела Кутаис
ского машиносгроительного завода 
«Горняк».

Новое на заводе

Повысить в 1954 году производитель
ность труда на 6,5 процента против 
фактически достигнутого уровня в про
шлом году— таково обязательство коллек
тива Тбилисского машиностроительного 
завода имени 26 комиссаров, принятое в 
ответ на призыв передовых предприятий 
Москвы и Московской области.

Резервы нового роста производитель

ности труда —  это улучшение организа 
ции труда, внедрение передовой техноло
гии, лучшее использование машин и ме
ханизмов.

—  Мы уже приводим в действие эти ре
зервы,— говорит главный инженер завода 
П. Гиоргадзе.— На рабочих местах устанав
ливаются металлические стеллажи и инди
видуальные тумбы для раскладки обраба
тываемых деталей и узлов, проведена пе
репланировка металлорежущего оборудо
вания цехов, в результате чего значи
тельно сокращены линии внутрицехово
го грузопотока. Механизировано передви
жение грузов на рельсовом пути. В  цехах 
установлено новое оборудование.

На предприятии проведен ряд меро
приятий по увеличению производствен
ных мощностей отдельных цехов. Так, 
в литейном цехе изготовлена и смонтиро
вана новая современная плавильная печь, 
позволяющая увеличить суточную вы
плавку чугуна на 20— 25 процентов.

Механизация процессов труда, совер
шенствование технологии производства —  
это та решающая сила, которая призвана 
обеспечить дальнейший рост производи
тельности труда. Стремясь как можно 
лучше использовать технику, передовые 
рабочие, в тесном содружестве с инженер
но-техническими работниками, разраба
тывают и внедряют новые прогрессивные 
методы труда.

Неутомимыми новаторами производства 
зарекомендовали себя токари М. Ковалев 
и М. Гогилашвили. Например, т. Ковалев 
значительно улучшил технологию обра
ботки амортизационного цилиндра. Рань
ше сверление этой детали производилось 
в два —  три приема. Сейчас обработка 
производится в один прием с помощью 
сверла, в которое впаяны две победито
вые пластинки.

Новых успехов в борьбе за повышение 
производительности труда добился нова
тор М. Акопов. Творчески относясь к 
делу, он тщательно изучает каждую де
таль, поступающую к нему на обработку, 
разрабатывает наиболее рациональную

оснастку для ее обточки. Так, например, 
новатор придумал приспособление, которое 
позволяет сократить время на обработку 
угловых рычагов ткацкого станка и уста
новку. их на токарном станке с одного 
часа до 20 минут.

Значительных успехов в соревновании 
за повышение производительности труда 
добился коллектив кузнечного цеха.

—  Большие резервы, —  говорит куз
нец этого цеха В. Кордзадзе, —  кроются 
в совершенствовании технологии. Так, 
отдельные технические усовершенствова
ния, предложенные мной, помогли повы
сить производительность труда и высво
бодить часть рабочей силы. Если раньше 
обработку п резку одной из деталей 
ткацкого станка производили два челове
ка, сейчас, благодаря использованию усо
вершенствованного ручного инструмента, 
эту операцию выполняет один рабочий.

Кузнец Кордзадзе знает цену времени. 
У него не пропадает даром ни одной ми
нуты. Как правило, новатор предвари
тельно тщательно знакомится с деталями, 
подлежащими обработке, раскладывает 
заранее в нужных местах материалы, 
инструменты всегда содержит в полном 
порядке.

Однако предстоит еще многое сделать 
на предприятии, чтобы привести в дей
ствие все резервы производства. Началь
ник механического цеха завода Б. Гри
горьев в письме в редакцию указывает 
на необходимость проведения в цехе ряда 
мероприятий по улучшению организации 
производства, более полному использова
нию оборудования. В частности, необхо
димо организовать в цехе централизован
ную заточку режущего инструмента, обес
печить цех потребным количеством 
инструментов из твердых сплавов, со
здать задел полуфабрикатов и т. д.

Коллективу машиностроителей надо 
еще настойчивее бороться за устранение 
производственных неполадок, за новое 
увеличение производительности труда и 
выпуск продукции высокого качества.

Л. М АН Ю КО В.
И. Р У И С П И Р ЕЛ И ,
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Институт и завод
; Советская наука в творческом содруже-
îe с практикой решает важнейшие зада-

лесова, начавшего обтачивать детали с 
большими подачами. Другой пример —  но-

социалистического производства. Ilap- i ваторство Дмитрия Рыжкова, который на-
|я и правительство поставили задачу—  
(учшить работу научно-Цсследователь- 
|их институтов и научную работу высших 
[ебных заведений, полнее использовать 
ьучные силы для решения важнейших 
(просов развития народного хозяйства, 
(общения передового опыта, обеспечивая 
[рокое практическое применение науч- 

открытий.
К  Тбилисский институт инженеров желез
нодорожного транспорта —  учебное заведе
ние, но перед ним, так же как и перед 
всеми вузами страны, стоит задача умело 
сочетать подготовку кадров специалистов 

гарокой научно-исследовательской рабо- 
(й, направленной на оказание помощи 
юизводству. Однако помощь эта еще явно 
^достаточна. Об этом говорит закончив
шей недавно научно-техническая конфс- 

шция кафедр института, которая  ̂ подве- 
итоги научно-исследовательской рабо- 
проведенной за время немногим более 

•да-
На заседаниях шести секций конферен- 

ц; л было заслушано большое число докла- 
IB по различным вопросам общественных

нес на режущую кромку резца специаль
ную виброгасящую фаску.

Мы должны всемерно укреплять связь 
научных работников с производством. В , 
этом отношении большие задачи стоят и 1 
перед Тбилисским институтом инженеров 
железнодорожного транспорта, связь кото
рого с крупнейшим железнодорожным пред
приятием Грузии —  Тбилисским паровозо
вагоноремонтным заводом —  еще явно не
достаточна.

Институт, вернее его кафедры подвиж
ного состава, технологии металлов заклю
чили с заводом договор о творческом со
дружестве. По этому договору институт 
разрабатывает с начала года ряд тем, 
имеющих большое практическое значение 
для улучшения технологии производства. 
Темы эти посвящены разработке и внедре
нию передовых методов разборки паровозов 
и вагонов с максимальным использованием 
старогодных деталей, разработке и внедре
нию мероприятий, обеспечивающих при 
сборке паровозов совпадение расстояния 
между центрами осей колесных пар, орга
низации ремонта и внедрению прогрессив-

и|технических наук. Среди них, несомнен- ных методов изготовления рессор подвиж- 
ш , есть доклады, представляющие опреде- ; ного состава и исследованию существую- 
жнный практический интерес. К  их числу щей технологии центробежного литья и 
вносится «Исследование гидравлических разработке мероприятий по улучшению его

f.40BHii мостовых переходов на горных ре- качества.
х» раоота, проведенная кафедрои | ц0 вот Пр0ШЛ0 уже пять месяцев, а ре- 
дравлики и водоснаожения под руковод-1 3уЛЬтатов научно-исследовательской рабо- 
вом лауреата Сталинской премии про- ты пока не видн0> в ряд ли институту 
ссора М. Мосткова. На основе экспери- уДастся заНяться этой работой сейчас, 
нтальных данных в этой раиоте уста- j|0CJIß экзаменационной сессии насту-
влены общие принципы размещения и 
[бора типов регуляционных сооружений, 
именяемых в условиях горных и пред- 
?ных рек. Даны рекомендации по строи- 
льству .струенаправляющих дамб из 
)рных бетонных блоков.

I Работа профессора М. Якубовича «Испы
тание до разрушения экспериментального 
зорного мостового пролетного строения, 
диной в 30 метров, из легкого железобето- 
а марки 170» подтверждает надежность 
остовых конструкций из легкого железо- 
етона при эксплуатации. Опытный мост 
акого типа был построен в 1953 году в 
айоне гор. Махарадзе.

Работы кандидатов технических наук 
оцентов Ы. Роинишвили («Специальные 
нечеты по защите железнодорожного цути 
т горнообвальвых явлений») и А. Кониа- 
1вили («Учет динамики паровоза при 
роектировании продольного профиля же- 
зных дорог») имеют немалое практиче- 
,ое значение для Закавказской железной 

зроги.
Однако ряд научно-исследовательских 

абот, подготовленных кафедрами инсти- 
ута, завершен только в теоретической ча- 

Щ ш ; эти работы еще не прошли практиче
ской проверки. Обращает на себя внима
ние отсутствие тем, связанных с изучением 
и внедрением на промышленных предприя
тиях железнодорожного транспорта передо
вой технологии, работ, обобщающих опыт 
передовиков, новаторов производства.

И  Слишком долго проходила работа над те
мой «Разработка предложений и инструк
тивных указаний по эксплуатации и ре
монту роликовых букс моторовзгонных 
секций». Над- этой темой, имеющей боль
шое практическое значение, трудятся, на
чиная с 1952 года, работники кафедр тех- 
нвлогии металлов, подвижного состава же- 

зных дорог и эксплуатации подвижного 
тава, службы локомотивного хозяйства 
кавказской железной дороги и электро
дного депо Тбилиси. Пока ученые запи- 
лись научными изысканиями, отечс- 
венная промышленность не только стала 
дпускать моторовагонные секции на ро
ковых буксах, но успела уже освоить 
юсовое производство тележек цельноме

таллических пассажирских вагонов с роли
ковыми буксами.
1 Ярким примером того, как новаторство 
практиков обгоняет теорию, может служить 
замечательный почин токаря Василия Ко-

экзаменационнои 
itiu  двухмесячный отпуск, а там —  на
чало нового учебного года. Глядишь,— и год 
пролетел. А ведь решение проблемы улуч
шения технологических процессов не тер
пит промедления!

Сотрудники института недостаточно по
могают производственникам в повышении 
их технического уровня. Мало читается на 
заводе лекций и докладов по вопросам но
вейших достижений техники и внедрения 
передовой технологии.

Нельзя не отметить, наряду с этим, ту 
систематическую помощь, которую оказы
вают заводу заведующий кафедрой физи
ки института доцент А. Аваков и началь
ник лаборатории физики К. Любарский по

К пуску в СССР перзой промышленной 
электростанции на атомной энергии

ЛОНДОН, 1 июля. (ТАСС). Сообщение о 
пуске в СССР первой промышленной элек
тростанции на атомной энергии широко от
мечается английской печатью.

Московский корреспондент «Дейли уор-

лондонских кругах спсциалистов-атомников 
с большим интересом.

Англия, продолжает корреспондент, 
строит атомную электростанцию. Полага
ют, что английская электростанция, строя-

московскии корреишндеш «деили щаяся в Колдерхолле, сможет вступить в
кер» пишет, что это историческое^ооытие ^ рой Н0 ранес чсм ЧС1)ез 2,5 года. Пред

ставитель ведомства, занимающегося вопро-

В прядильном цнее Горийского текстильного комоината. н а  с н и м к е :  передовая пря
дильщица А. Кипароидзе за работой. Фото М. Квирикашвили.

Исполком райсовета и пропаганда 
передового опыта

Пз 23 колхозов Телавского района —  
одиннадцать являются миллионерами. Об
щий доход колхозов района составил в 
прошлом году 26.727.952 рубля. В  до
стижение этих успехов немалая доля труда 
вложена исполкомом Телавского районного 
Совета депутатов трудящихся (председа
тель И. Хачидзе).

В нынешнем году в районе был впервые 
применен квадратно-гнездовой сев куку
рузы. '

В  районе широко распространены пере
довой метод увеличения нагрузки лозы, 
благодаря чему намного возрастает уро
жайность винограда, кистауровские ско
ростные методы выкормки шелкопряда.

Следуя примеру колхозов Подмосковья ,̂ 
сельскохозяйственные артели селений

ленные экспонаты, убедительно рассказы
вающие о тех поистине неисчерпаемых 
возможностях, которыми колхозы распола
гают для крутого подъема урожайности 
сельскохозяйственных культур.

Осваивая передовой опыт этих новато
ров, сотни колхозников района добились 
высоких урожаев сельскохозяйственных 
культур. Серьезную работу по распро
странению их опыта проводит районная 
газета «Колмеурнис хма».

Борясь за выполнение решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, Телавский 
райисполком проявил ценную инициати
ву. Па обсуждение сессии районного Со
вета депутатов трудящихся был поставлен 
отчет двух председателей колхозов об ито
гах хозяйственной деятельности руководи-

Курдгелаури и Руиспири намного улучши- мых ими сельхозарТелС1"1; передового колхо-,
ли условия содержания скота, повысили 
суточные кормовые рационы для дойных

внедрению скоростных методов обработки *• *»• 110 предложению райисполкома с не
металлов резанием. механизаторов МТС в этих колхо-

I зах построены механизированные молочно- 
Сейчас на заводе, по предложению Лю- 1 товарные фермы. Такие же фермы строят- 

барского, создаётся опытный инструмен-1 ся в КОЛхозах селений Вардисубани, Аку- 
тальный шкаф для токаря. Максимально | ра> с аниоре, Артана.

«имеет неизмеримо большее международное 
значение, чем сброс первой атомной бомбы 
на Хиросиму».

Как указывает научный обозреватель 
«Ньюс кроникл», сообщение о пуске атом
ной электростанции означает, что СССР на 
два года опередил Англию, ибо Англия при
мерно лишь через два года сможет пустить 
в ход первую промышленную электростан
цию на атомной энергии.

«Дейли мейл» приводит заявление пред
ставителя ведомства, занимающегося во
просами атомной энергии, который сказал: 
«У нас нет непосредственных сведений, 
однако складывается впечатление, что рус
ские создали эту станцию за очень корот
кий срок».

Научный обозреватель «Таймс» пишет, 
что сообщение Москвы служит новым дока
зательством успехов России в области 
развития атомной энергии.

ПАРИЖ, 1 июля. (ТАСС). Лондонский 
корреспондент агентства Франс Пресс пере
дает, что сообщение о пуске в СССР первой 
в мире промышленной электростанции, ра
ботающей на атомной энергии, встречено в

сами использования атомной энергии в 
промышленных целях, заявил вечером 
30 июня, что, как видно, русские быстро 
осуществили свои планы создания электро
станции, работающей на атомной энергии, 
исходя из того времени, которое считают 
необходимым для подобных работ.

ШАНХАЙ, 1 июля. (ТАСС). Откликаясь 
на пуск в эксплуатацию советской элек
тростанции на атомной энергии, токий
ское радио передает:

США и Англия также планируют строи
тельство атомных электростанций, но за
вершение их строительства они намечают 
на 1956— 57 годы. То обстоятельство, что 
Советский Союз опередил Англию и Амери
ку в деле использования атомной энергии 
в мирных целях, говорит о том, что совет
ские ученые добились больших успехов в 
области атомной энергии.

Один из выдающихся японских специа
листов в области ядерной физики профес
сор Иосио Фудзиока, комментируя сооб
щение' о пуске в СССР электростанции на 
атомной энергии, заявил, что это являет
ся началом «новой эры».

удобное размещение инструментов в шкаф
чике позволит сократить время, которое 
токарь обычно тратил на подбор необходи
мых резцов. Шкаф будет установлен у то
карного станка и испытан во время рабо
ты. В обсуждении его конструкции примут 
учащие работники завода. После этого 
такие инструментальные шкафчики будут 
установлены у всех токарных станков.

Понятно, что этим не может ограничи
ваться помощь, оказываемая заводу инсти
тутом. Вопросы повышения производитель
ности труда, совершенствования техноло
гических процессов требуют глубокого и 
планомерного разрешения.

Научные работники ТбИП/КТ’а должны 
подхватить почин ленинградских ученых—  
сотрудников Политехнического и Текстиль
ного институтов, оказывающих заводам и 
фабрикам значительную помощь в увеличе
нии выпуска продукции без расширения 
производственных площадей, в увеличе
нии съема изделий с квадратного метра 
производственной площади, с изменении 
технологического процесса благодаря кото
рому возрос выпуск готовых тканей.

Многое в этом отношении мог бы сде
лать и Тбилисский институт инженеров 
железнодорожного транспорта. Надо только 
проявить больше заботы о творческом со
дружестве института и завода, об укрепле
нии связи науки с производством.

С. Н И КО Л А Д ЗЕ.

Исполком с помощью депутатов район
ного Совета, специалистов сельского хо
зяйства разработал специальный план | 
пропаганды новых, прогрессивных прие
мов н методов ведения колхозного хозяй
ства. Этот план предусматривает проведе
ние цикла лекций, докладов и бесед, де
монстрацию учебных и художественных 
кинофильмов. Лауреат Сталинской премии 
агроном колхоза села Курдгелаури С. Ма- 
хателашвили, например, прочитал лекцию 
о квадратно-гнездовом способе сева, дирек- ! 
тор Телавской МТС Н. Чхотуа провел сре- | выполняется ли оно вообще. К  сожалению,

за имени Энгельса села Курдгелаури и 
отстающего —  имени Орджоникидзе села 1 
Вардисубани.

Вопрос этот тщательно готовился. Для 
изучения положения дел в колхозах были 
созданы бригады в составе депутатов рай
совета и специалистов сельского хозяйства. 
К  сессии, на которую были приглашены 
колхозники и работники МТС, исполком 
организовал выставку, рассказывающую о 
развитии общественного хозяйства в двух 
колхозах.

Сессия прошла под знаком критики и 
самокритики. Было принято решение, на
правленное на улучшение деятельности 
отстающего колхоза. Однако исполком 
вскоре позабыл о своей инициативе. До 
сих пор не организована проверка того, 
как идет выполнение этого решения и

В объединенной комиссии конгресса С Ш Я  
по вопросам атомной энергии

ЛОНДОН, Î 4 июля. (ТАСС). По сообще-i Законопроект был одобрен вчера вече- 
нию лондонского радио, объединенная ко- ; ром, вскоре после того, как в Москве бы- 
миссия американского конгресса по во- j ло объявлено о том, что в СССР пущена в 
просам атомной энергии одобрила законо- j эксплуатацию первая в мире атомная си- 
проект, разрешающий обмен с союзными ловая станция, 
нациями секретной информацией, касаю-1 Председатель объединенной 
щейся исследований атомного ядра и по
зволяющий частным промышленникам ис
пользовать атомную энергию.

комиссии
конгресса Коул заявил, что он будет на
стаивать на немедленном одобрении кон
грессом законопроекта, учитывая сообще
ние из Москвы.

Декларация Эйзенхауэра и Черчилля 
по окончании вашингтонских переговоров

ди механизаторов беседу «Работа комбай 
нового агрегата по часовому графику». 
Силами лекторской группы отдела куль
турно-просветительных учреждений рай
исполкома с начала года прочитано свыше 
70 лекций и докладов по различным воп
росам мичуринской агробиологии. В райо
не систематически демонстрируются филь
мы на сельскохозяйственные темы. Все 
эти мероприятия получают одобрение 
колхозников, помогают им в труде.

В  деле широкой пропаганды достиже
ний передовиков большую роль сыграла 
организованная райисполкомом в _ конце 
прошлого года районная сельскохозяйствен
ная выставка. Здесь продемонстрировали 
свои достижения бригадир колхоза селения 
Акура А. Еевхишвили, звеньевая колхоза 
села Кондоли Т. Осадзе, бригадир колхоза 
села Вардисубани 3. Сумбадзе и другие. 
Тысячи колхозников осмотрели многочис-

еще многие агрономы, зоотехники и вете
ринарные врачи не участвуют в пропаган
де передового опыта и достижений сель
скохозяйственной науки.

Между колхозами и МТС развернуто со
циалистическое соревнование, но итогов 
его никто не подводит. В  плохом состоя
нии находится установленная в центре Те- 
лавй Доска почета, на которой уже долгое 
время не вывешиваются портреты передо
виков сельского хозяйства.

Необходимо, чтобы райисполком, нако
пивший немалый опыт в распространении 
передового опыта, усилил свой контроль 
над деятельностью в этой области правле
ний колхозов и администрации МТС, что
бы проверка исполнения принятых им 
решений носила систематический ха
рактер.

М. М А ЗА Н А Ш ВИ Л И .

ВАШИНГТОН, 29 июня. , .(ТАСС). По 
окончании переговоров Эйзенхауэр и Чер
чилль опубликовали совместную деклара
цию, в которой утверждается, что США и 
Англия будут впредь «в тесном сотрудни
честве продолжать объединенные усилия, 
чтобы обеспечить мир во всем мире, осно
ванный на принципах Атлантической хар
тии».

В декларации указываются основы по
литики, которую правительства обеих 
стран собираются проводить в области ме
ждународных отношений; эта политика по 
существу не отличается от той, которую 
англо-американский блок проводил и до 
сих пор.

В частности, в декларации содержится 
признание, что «дело мира во всем мире 
было бы продвинуто вперед в результате 
всеобщего и решительпого сокращения при 
эффективных гарантиях вооружения всех 
классов и типов», а также обещание «с на
стойчивой решимостью способствовать соз
данию условий, при которых огромные 
атомные силы, находящиеся сейчас в ру
ках человека, могут быть использованы 
для обогащения, а не для уничтожения че
ловечества». Однако декларация заканчи
вается объявлением о намерении США и 
Англии «развивать и поддерживать духов
ную, экономическую и военную силу» для 
достижения перечисленных в декларации 
целей.

Газета „Монд“  о переговорах Черчилля в Вашингтоне
ПАРИЖ, 30 июня. (ТАСС) Влиятельная 

французская буржуазная газета «Монд» 
называет совместную декларацию Черчил
ля и Эйзенхауэра о переговорах в Вашинг
тоне «никчемной хартией». «Странная за
бота современной дипломатии, —  пишет 
газета,—  заключается в желании с помо
щью искусно взвешенных формул любой 
ценой зарегистрировать на бумаге соглаше
ния, которые не существуют ни в умах, 
ни в сердцах. В самом деле совершенно оче
видны разногласия между Вашингтоном и

Лондоном, которые сохраняются после пере
говоров Черчилля и Эйзенхауэра. Разве па
лата представителей в день отъезда ан
глийских государственных деятелей не 
одобрила резолюцию об отмене помощи 
странам, вина которых заключается в при
соединении к «азиатскому пакту», предло
женному Иденом?».

Газета в заключение указывает, что 
«хартия» Черчилля и Эйзенхауэра «не до
бавляет ничего шдюго».
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Н е у к л о н н о  в ы п о л н я т ь  
закон о всеобуче

[Закончился учебный год в школах рес- 
блики. Экзамены в нынешнем году 
оходили в несколько иных, чем прежде, 
ювиях. Сокращение количества экзамс- 

положительно сказалось на качестве 
Здготовкн учащихся, позволило провести 

испытания в более деловой обстанов
ке. Предварительные итоги" переводных 
испытаний и экзаменов на аттестат 
зрелости говорят о том, что органы на
родного образования и педагоги серьезно 
подошли к этому важному делу.
I  Советская школа окружена неустанной 
отеческой заботой Коммунистической пар
тии и Советского правительства. Воспи
тание и обучение подрастающего поколе
ния всегда стояло и cmur в центре вни
мания партии и правительства.
I  Новые большие задачи встали перед 
советской школой после XIX съезда КПСС. 
Директивами съезда предусмотрено завер
шить к концу пятилетки переход от се- 
м^летнего (в условиях нашей республики—  
восьмилетнего) образования на всеобщее 
реднее образование в столицах респуб

лик, городах республиканского подчине 
ния, в областных, краевых и крупнейших 
Промышленных центрах, подготовить ус
ловия для полного осуществления в сле
дующей пятилетке всеобщего среднего об
разования в остальных городах и сель
ских местностях.

Осуществление всеобщего обязательного 
Обучения —  важнейшая государственная 
Садача.

Еще 11 августа 1930 года, постанов
лением Всесоюзного Центрального Испол
нительного Комитета и Совета Народных 
Комиссаров СССР в нашей стране было 
введено всеобщее обязательное начальное 
обучение повсеместно и всеобщее обяза
тельное семилетнее обучение в промыш
ленных городах, фабрично-заводских рай
онах и рабочих поселках.

В пашей республике всеобщее началь
ное обучение было осуществлено еще до 
Великой Отечественной войны. Тогда, же 
мы приступили к проведению всеобщего 
семилстного образования. Годы войны и 
ее тяжелые последствия на некоторое вре
мя задержали претворение в жизнь этого 
важного мероприятия.

В  послевоенные годы значительно рас
ширилась сеть школ. За период с 1950 
года в Грузии было открыто 123 новых 
восьмилетних и средних школы. При не
которых школах были созданы интернаты 
для детей, живущих в отдаленных се
лах. В настоящее время в Грузии —  41 
интернат.

Но, несмотря на ряд мероприятий, про
веденных Министерством просвещения 
Грузинской ССР, план охвата учебой де
тей школьного возраста в нашей респуб
лике выполняется все еще плохо.

Исторические решения XIX съезда Ком
мунистической партии Советского Союза 
о мерах по дальнейшему подъему общеоб
разовательной школы с новой силой по
ставили перед школами и органами на
родного образования задачу неуклонного 
осуществления всеобщего обязательного 
обучения.

По плану Министерства просвещения 
Грузинской ССР уже в предстоящем учеб
ном году будут проводиться мероприятия 
по осуществлению всеобщего среднего об
разования в столице республики —  Тби
лиси, а также в городах Кутаиси, Суху
ми, Батуми, Сталинири, Рустави, Гори, 
Поти, Чиатура, Зестафони, Ткибули и 
Твварчели.

Для полного охвата учебой детей в 
возрасте от 7 до 15 лет и дальнейшего 
расширения среднего образования в ми
нувшем учебном году было открыто 27 
новых начальных школ; 29 начальных 
школ реорганизованы в восьмилетние и 
31 восьмилетняя школа —  в средние.

С начала 1953-54 учебного года в 
учебу были вовлечены 5.362 учащихся, 
ранее ушедших из школы.

Одним из значительных мероприятий 
по осуществлению всеобуча было восста
новление обучения на родном (абхазском 
и осетинском) языке в начальных классах 
школ Абхазской АССР и Юго-Осетинской 
автономной области.

Все учащиеся, окончившие начальную 
школу, были вовлечены в пятые классы, 
а 97,1 процента учащихся из 12.475, 
окончивших 8 классов в тех 12 горо
дах республики, в которых осуществляет
ся сейчас переход на всеобщее среднее 
образование, были вовлечены в 9-е классы.

Однако народно-хозяйственный план по 
контингентам учащихся за прошедший 
учебный год не был выполнен: в обще
образовательных школах системы Мини
стерства просвещения в сентябре прошло
го года числилось 658.363 учащиеся, 
вместо предусмотренных планом 680.853. 
Неудовлетворительно выполняется закон о 
всеобуче в ряде школ Юго-Осетинской ав
тономной области, Аджарской АССР, Лен- 
техского, Ахметского, Тетрицкаройского, 
Богдановского и Зугдидского районов.

На днях ЦК RII Грузии, рассмотрев во
прос об осуществлении всеобщего обяза
тельного обучения, отметил серьезные не
достатки в этом деле и наметил мероприя
тия по их искоренению.

На основе решения ЦК Министер
ством просвещения р  ноябре 1953 года 
был проведен повторный учет детей. Дан
ные учета показали, что свыше 7 тысяч 
детей и подростков школьного возраста 
не было вовлечено в учебу. Значитель
ное количество учащихся отсеялось из 
школ в течение первого полугодия.

Только из школ Качретского района 
ушли 73 ученика. Бросили учебу 65 
школьников Сталинирского района, 45

Самтредского. Из школ восьми сельсове
тов Душетского района отсеялось 45 че
ловек. Аналогичное положение было и в 
ряде других районов республики

Решающую роль в осуществлении все
обуча играют хорошая постановка учебно- 
воспитательной работы в школах, пра
вильная организация учебного процесса и 
высокий идейно-теоретический уровень 
обучения. К  сожалению, из-за низкой 
идейно-теоретической подготовки и недо
статочной педагогической квалификации 
некоторых учителей, во многих школах 
республики все еще низка успеваемость, 
знания учащихся поверхностны. Неуспе
ваемость и второгодничество зачастую 
приводят' к отсеву из школ учащихся, 
сокращению контингента школьников

Следует сказать, что во многих школах 
плохо борются с неуспеваемостью и вто
рогодничеством. Неудовлетворительно ор
ганизуется работа с учащимися, получив
шими экзамены на осень. Задания на ле- 

I то даются обычно стандартные, общие 
для всех, без учета пробелов в знаниях 
каждого ученика.

Отделы народного образования не осу
ществляют контроля за организацией под
готовки учащихся к осенним экзаменам. 
Это приводит к тому, что многие уча
щиеся, получив переэкзаменовки, пе 
справляются с ними и остаются на вто
рой год, а часть из ппх оставляет школу.

Отрицательно сказывается на поста
новке учебы и успеваемости учащихся и 
слабая учебно-материальная база многих 
школ республики. Ряд школьных зданий 
плохо приспособлен для занятий. Из-за 
недостаточного количества школьных по
мещений в минувшем учебном году в 
2.016 школах занятия приводились в две 
смены, а в 27 школах —  даже в три 
смены. /

Не все восьмилетие и средние школы 
обеспечены учебными кабинетами и 
лабораториями, а многие существующие 
в школах кабинеты нуждаются в пополне
нии. Это нарушает учебный процесс, 
делает невозможным проведение всех 
опытов и лабораторных работ, предусмо
тренных Программой.

Не удовлетворяет спроса тпраж еже- 
грдно издаваемых стабильных учебников. 
Для полного обеспечения учащихся учеб
никами необходимо ежегодно издавать 
свыше пяти миллионов экземпляров новых 
учебников, в то время как на 1954-55 
учебный год издается лишь около трех 
миллионов.

Отрицательно влияет на осуществление 
всеобщего обязательного^-обучения и от
даленность школ от местожительства уча
щихся; кроме того, начальные школы 
зачастую далеко расположены от восьми
летиях и средних. Так, например, в Ха- 
шурском районе сатибетская начальная 
школа находится в 15 километрах от 
ближайшей гартской средней школы, па- 
тарацеретская начальная школа Горий
ского района— в 12 километрах от сред
ней, сахерцская начальная школа —  в 6 
километрах и т. д. В Бошу’рском сельсо
вете Горийского района большинство на
чальных школ расположено в гористых 
местах и отдалено от восьмилетней шко
лы на 10— 15 клм. Это зачастую приво
дит к тому, что многие учащиеся, окон
чив начальную школу, не могут продол
жить учебу. Так, например, йельскую 
начальную школу Горийского района 
окончило 8 учеников, и никто из них не 
учился в 5-м классе.

Ответственность за такое положение не
сет, разумеется, в первую очередь Мини
стерство просвещения. Однако значитбль- 
ная доля вины падает и на местные Сове
ты, которые не всегда проявляют должную 
заботу об успешном осуществлении всеоб
щего обучения детей. Местные органы мало 
способствуют освобождению школьных 
зданий, занятых не по назначению, ремон
ту и строительству школ, снабжению 
школ топливом, организации школьных 
интернатов, выделению пришкольных зе
мельных участков.

В настоящее время в республике идет 
подготовка к новому учебному году.

В постановлении ЦК КП Грузии и Со
вета Министров Грузинской ССР о под
готовке школ к новому учебному году 
предусмотрены конкретные мероприятия \

по ликвидации недочетов, имевшихся в 
работе школ в прошлые годы.

Успешная подготовка к новому учеб
ному году —  точный учет всех детей 
школьного возраста, обеспечение свое
временного и качественного ремонта 
школьных помещений и инвентаря, за
вершение-строительства новых школьпых 
зданий, оборудование учебных кабинетов 
наглядными пособиями, обеспечение школ 
квалифицированными педагогическими ка
драми, программами, учебниками и Учеб
ным оборудованием— вот главная задача, 
стоящая ныне перед школами и органами 
народного образования.

В республике сейчас строится 32 
школьных здания, причем 23 из них 
вступят в строй уже в предстоящем году. 
На ремонт школьных помещений и ин
тернатов ассигновано 20.768 тысяч руб
лен. 3.943 тысячи рублей будет израсхо
довано на пополнение кабинетов, лабора
торий п школьных библиотек. Для вовле
чения детей, живущих в отдаленных се
лах, в 5-е— 9-е классы открывается до
полнительно 51 школьный интернат.

Свыше трех тысяч молодых специали
стов, окончивших в атом году высшие 
и средние педагогические учебные заведе
ния, пополнят ряды учителей Грузии с на
чала нового учебного года.

Все эти мероприятия направлепы на 
неуклонное претворение в жизнь закона о 
всеобщем обязательном обучении. Они по
могут в будущем учебном году добиться 
серьезных успехов в этом большом и важ
ном деле.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство создают все условия для 
того, чтобы наши дети, счастливая со
ветская молодежь росла здоровой, образо
ванной и культурной. Максимально ис
пользовать эти условия, добиваться 
неуклонного повышения учебно-воспита
тельной работы в школе, вовлечь всех 
без исключения детей школьною возраста 
в учебу —  долг работников народного 
образования, нашего учительства.

М. Б У Р Ч У Л А Д З Е , 
заместитель министра просвещения Гру
зинской ССР.
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Отъезд Чжоу Энь-лая из Рангуна
ПЕКИН, 30 июня. (ТАСС). Агентство' 

Синьхуа передало сообщение из Рангуна о 
том, что премьер Китайской Народной Рес
публики Чжоу Энь-лай вылетел из Рангу- ; 
на в Пекин вечером 29 июня.

На аэродроме его провожали премьер-ми
нистр Бирмы У Ну, исполняющий обязан- ! 
нести министр? иностранных дел У Кьяу 
Нсйн, министр торговли Такин и другие 1

министры, а также дипломатические пред
ставители СССР, Индии, Пакистана, Цей
лона, Израиля, Индонезии, Голландии. На 
аэродроме был выстроен почетный караул 
и исполнены китайский и бирманский го
сударственные гимны.

Тысячи бирманцев и китайцев, собрав
шихся у аэродрома, тепло приветствовали 
Чжоу Энь-лая.

Сообщение секретариата ВФП
ВЕНА, 30 июня. (ТАСС). Секретариат 

Всемирной федерации профсоюзов (ВФП) 
передал для опубликования в печати сле
дующее сообщение:

26— 28 июня в Вене, в помещении ВФП, 
проходило заседание редакционной комис
сии, которой в соответствии с решением 
Третьего Всемирного конгресса профсоюзов j 
поручено разработать определение ироф-! 
союзных прав.

Комиссия приняла определение прав, ко-1

торые должны быть вклн1чены в хартию 
профсоюзных прав трудящихся.

Комиссия приняла решение 15 июля пе
редать этот документ профсоюзным органи
зациям, входящим и не входящим в ВФП.

Обсуждение продлится до 15 октября; 
проект хартии профсоюзных прав трудя
щихся будет представлен с учетом итогов 
обсуждения седьмой сессии Генерального 
совета ВФП, которая откроется в Варшаве 
25 ноября с. г.

Предварительные результаты народного голосования 
в Германской Демократической Республике

БЕРЛИН, 1 июля. (ТАСС). Агентство 
АДН передало сообщение о предваритель
ных результатах народного голосования 
в ГДР по вопросу «За мирный договор ü 
вывод оккупационных войск или за дого
вор о «европейском оборонительном сооб
ществе» и «общий договор» и оставление 
оккупационных войск на 50 лет?»

В сообщении указывается, что из 
13.588.397 граждан Германской Демокра
тической Республики, имеющих право на 
участие в голосовании, проголосовали

13.397.640, что составляет 98,6 процен
та, Действительных бюллетеней оказалось 
12.980.796. недействительных— 416.844.

За мирный договор и вывод оккупа
ционных войск проголосовали 12.131.730 
человек, или 93,5 процента; за договор 
о «европейском оборонительном сооб
ществе», «общин договор» и оставление 
оккупационных войск на 50 лет проголо
совав 849.066 человек, или 6,5 про-
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цента.

Население Западной Германии солидарна с трудящимися 
Германской Демократичесной Республики

Ямериканский нажим на Францию
ПАРПЖ, 30 июня. (ТАСС). На француз

ское правительство и парламент оказы
вается усиленное давление с тем, чтобы 
ускорить ратификацию договора о так на
зываемом «европейском оборонительном 
сообществе». Парижская печать сегодня 
подчеркивает, что «атлантический нажим» 
на Францию приобретает в последнее время 
более острые формы.

Политические наблюдатели в Париже 
приходят к выводу, что сейчас предпри
нято широкое наступление американской 
дипломатии на Францию. Недавнее посла
ние президента Эйзенхауэра президенту Ре
не Коти, вашингтонские решения Черчил
ля и Эйзенхауэра, состоявшееся вчера вы
ступление американского посла в Париже

Диллона на завтраке ассоциации англо- 
американской печати представляют собой 
этапы этого наступления. Заявление Дил
лона о том, что Франция стоит перед вы
бором между открытым возрождением вер
махта и включением немецких континген
тов в состав «европейской армии», воспри
нято парижской печатью как новое грубое 
вмешательство во внутренние дела Фран
ции. Диллон вчера, в частности, сказал: 
«Главный вопрос, на который Франция 
должна сегодня ответить, состоит в следу
ющем: будет ли вооружение Германии 
контролироваться в рамках европейского 
оборонительного сообщества, или же вновь 
будет создана независимая германская ар
мия?»

В Турции усиливаются военные приготовления
KAIIP, 29 июня. (ТАСС). Судя по со

общениям турецкой печати, в последнее 
время в связи с участием Турции в агрес
сивных блоках на ее территории развер
тываются широкие военные приготовле
ния: из США в Турцию непрерывно при
бывает военное снаряжение; ускоренно 
строятся военно-морские и военно-воздуш
ные базы, стратегические шоссейные до
роги, радарные установки и другие во
енные сооружения. Как заявил 24 февра
ля в меджлисе министр иностранных дел 
Кепрюлю, только, на средства, ассигнован
ные по линии организации Атлантическо
го блока, на турецкой территории в бли
жайшее время должно быть построено 
11 аэродромов, 5 военно-морских баз, пять 
радарных установок и ряд других военных 
объектов.

В  настоящее время на территории Тур
ции насчитывается около 120 военных и 
гражданских аэродромов и взлетно-поса
дочных площадок, что намного превышает 
потребности турецкой авиации.

В  Турции за последнее время были 
проведены многочисленные военные ма
невры с участием иностранных вооружен
ных сил. Известно также, что более 50 
процентов государственного бюджета Тур
ции расходуется на военные нужды.

Все эти военные приготовления в Тур
ции осуществляются по американским пла
нам и под американским руководством. 
Известно, что в Анкаре находятся много
численные постоянные военные и «эко
номические» миссии США. В Измире раз
мерены штаб юго-восточного командования 
и штаб командования тактической авиа
ции организации Атлантического блока. 
После размещения этих штабов Измир 
фактически превращен в военную базу 
США. Недавно американцы закончили 
строительство крупной военно-морской ба
зы в Псксндеруне.

Вся турецкая армия поставлена под 
непосредственный контроль американского 
командования, которое создает в турецких 
вооруженных силах новые роды войск. 
Недавно, например, газета «Джумхуриет» 
писала, что американцы планируют «соз
дание в турецкой армии подразделений 
морской пехоты, которые отвечали бы 
требованиям НАТО» (т. е. требованиям 
США).

Поясняя смысл выделения американских 
ассигнований на военные поставки в Тур
цию, Даллес заявил в сенатской комиссии

по иностранным делам, что Турция содер
жит в боевой готовности 20 дивизий.

Как видшТ из сообщений турецких га
зет, вопрос об усилении военных приго
товлений в Турции является постоянной 
темой Фактически непрекращающихся пе
реговоров представителей американской 
военщины с турецким правительством. За 
последние три месяца Турцию с этой це
лью посетили американские генералы Бай
ерс, Шлеттер, Лоуренс, Креги, Кендалл, 
Кук, адмирал Рехтеллер и другие.

Для ведения переговоров о военных 
приготовлениях Турции в штабы Атлан
тического блока и в США систематически 
выезжают турецкие представители. В свя
зи е усиленной военной подготовкой ту
рецкая печать придавала большое значе
ние поездке, в США президента Турции 
Баяра в январе— феврале этого года и пе
реговорам премьер-министра Турции Мен- 
дереса. которые он вел в Вашингтоне в 
начале июня. В  результате этих перегово
ров правительство США обещало только 
в текущем году поставить в Турцию во
енные материалы на сумму в 740 милли
онов долларов. Эти щедрые американские 
ассигнования Турции направлены^ на фор
сирование военных приготовлений в соот
ветствии с агрессивными планами США. 
Турецкая печать все откровеннее призна
ет, что Турция превращается в американ
ский военно-стратегический плацдарм на 
Ближнем и Среднем Востоке.

Мероприятия турецкого правительства 
в последнее время означают дальнейшее 
подчинение внешней политики Турции 
американским агрессивным планам. Об 
этом свидетельствуют также заявления 
турецких официальных лиц. Так, напри
мер, по возвращении из Вашингтона на 
вопрос журналистов о том, поддержит ли 
Турция возможное вмешательство США в 
войну в Индо-Китае, заместитель премьер- 
министра Турции Зорлу ответил: «Учиты
вая, что мы приняли и полностью одобри
ли политику борьбы Соединенных Штатов 
против коммунизма, для нас нет ничего 
более естественного, как поддержать новые 
решения, которые будут приняты по этому 
вопросу».

Выступая в меджлисе 25 мая с про
граммой нового правительства, Мендерес 
также подтвердил, что все ресурсы стра
ны будут использованы для дальнейшего 
развертывания военных приготовлений 
Турции и что ассигнования на армию бу
дут увеличиваться и впредь.

БЕРЛИН. 1 июля. (ТАСС). Отказ бонн
ских властей от предложения Народной па
латы и правительства ГДР провести в За
падной Германии так же, как и в Герман
ской Демократической Республике, народ
ное голосование за мирный договор и вы
вод оккупационных войск, против ремили
таризации и договора о «европейском обо
ронительном сообществе» вызвал возму
щение среди широких слоев населения За
падной Германии.

Несмотря на запрет, немецкие патрио
ты начали проводить опрос среди населе
ния, в ходе которого многие жители За
падной Германии высказались за мир и 
единство Германии.

27 июня— в день, когда в Германской 
Демократической Республике _ качалось 
народное голосование, —  в Кельне со
стоялся «Конгресс по вопросу самоопре
деления и мира». На конгрессе собралось 
около 900 делегатов, представлявших 
самые различные слои населения Запад

ной Германии. Участники конгресса об
ратились к западногерманскому населе
нию с манифестом, в котором они при
зывают добиваться легализации народно
го голосования за мирный договор и вы
вод оккупационных войск, против дого
вора о «европейском оборонительном со
обществе» и «общего договора». Для про
ведения начатого в различных районах 
Западной Германии народного опроса кон
гресс избрал 70 видных общественных 
деятелей; представляющих все слои на
селения.

Согласно сообщениям немецкой демо
кратической печати, в Гельзенкирхене в 
ходе народного опроса до 28 июня про
тив «европейского оборонительного сооб
щества» за мирный договор и вывод ок
купационных войск высказалось 9.256 
человек; 270 человек воздержались от 
выражения своего мнения и только 108 
человек поддержали «европейское оборо
нительное сообщество».

Части Народно-освободительной армии сбили 
гоминдановский самолет

ПЕКИН, 30 июня. (ТАСС). Агентство американского производства «Р-47».^Само-
Синьхуа передает, что части китайской На
родно - освободительной армии в Амос 
14 июня сбили гоминдановский самолет

лет упал в море между островами Дачэяь 
и Сяочэнь.

------------О -

Н О В О С Т И С П О Р Т А

Перед Всемирными студенческими играми в Будапеш те
БУДАПЕШТ, 1 июля. (ТАСС). 30 июня ------------- ---- ------

здесь состоялась пресс-конференция ино- 
журналистов, на которой вы-

ным видам спорта приглашаются все стра
ны. В них могут участвовать студенты-
спортсмены или окончившие высшие учеб
ные заведения не более чем два года 
назад, в возрасте от 18 до 30 лет. Более 
30 стран уже изъявили свое согласие уча
ствовать в играх. В их числе —  Австрия, 
Болгария, Эквадор, Советский Союз, Ноль- 

происходить в Будапеште с 31-го июля по | Бразилия, Венгрия, Израиль, Индо- 
8-е августа этого года. Они организуются ; ‘ (ь „ и-,аи-,„а
по принципу олимпийских игр; для уча- ; иезия> Англия, Голландия, 4инлянд1я,
стия в соревнованиях по самым разлнч- ' Румыния, Индия и другие.

странных . . .  .
ступил постоянный секретарь Междуна
родного комитета но подготовке Всемир
ных студенческих игр К. Теллалов. Он 
рассказал о подготовке к играм. X II Все
мирные летние студенческие игры будут 
происходить в Будапеште с 31-го июля по

На ю еж дунаоодны х сооевнованиях на пеовенство мипа по гим настике
БЛ ЕС Т Я Щ А Я  П О БЕД А  С О ВЕТ С КИ Х  С П О РТС М ЕН О В

РИ М . 1 июля. (ТАСС). В  соревнованиях
на первенство мира по спортивной гимна 
стике между женскими командами (после 
выполнения ' обязательных упражнений, уп
ражнений по произвольной программе и 
коллективных упражнений с предметами) 
команда С С С Р набрала 524,13 балла, 
Венгрии — 518.28, Чехословакии — 510,04, 
Румынии —  498,57, Польши — 495.79, Ита
лии _  495,77, Болгарии — 494,03, Ш ве
ции—490,64, Франции —  490,35, Западной 
Г ермании—486,02.

Закончились также соревнования мужских 
команд. В результате упорной борьбы с

командами Швейцарии, Японии и Западной 
Германии советские спортсмены одержали 
блестящую победу.

Команда СССР стала чемпионом мира.
Звание абсолютных чемпионов мира поде 

лили между собой заслуженные мастера 
спорта Виктор Чукарин и Валентин Му 
ратов. Чемпионами мира стали: на коль
цах—Азарян, на коне— Шагинян, на брусь 
ях—Чукарин, на перекладине—Муратов.

Муратов и японец Такемото поделили 
первое и второе места в вольных упраж
нениях.

Ка первенство мира по футболу
30 июня состоялись полуфинальные иг. 

ры на кубок мира. Центральной была встре
ча чемпиона мира 1950 года —  команды 
Уругвая с олимпийским чемпионом 1952 го
д а -к о м а н д о й  Венгерской Народной Рес
публики. Игра проходила в острой спортив
ной борьбе и закончилась вничью—2 : 2, од

нако в добавочное время венгерские спортс
мены забили в ворота Уругвая еше два 
мяча и со счетом 4 :2  нанесли поражение 
одному из наиболее сильных противников.

Встреча команд Австрии и Западной Гер
мании закончилась победой немецких фут
болистов. Счет—6 : 1.

Всего лишь 5 лет тому назад при 
въезде в шахтерский поселок Акармара, 
на крутом берегу реки Гализга, высилась 
большая скала.

Ее нет сейчас. Она снесена. На том 
месте, где была скала, сооружено четы- 
рехэтажнэе здание больницы и поликли
ники.

Разительные перемены произошли в 
Ткварчели. Только за последние годы в 
городе построены три средних школы, 
два клуба, гостиница, несколько детских 
садов и магазинов, десятки жилых зда
ний.

Ткварчели продолжает быстро расти и 
благоустраиваться. Здесь сейчас сооружа
ются более десяти многоквартирных жи
лых домов, больничный городок, адми
нистративное здание Управления треста 
«Ткварчелуголь».

Замечательным украшением Ткварчели 
явится строящийся в Квезани Дворец 
культуры с зрительным залом на 750 
мест.

Н а  с н и м к е :  Ткварчели. Новое здание 
клуба горняков в Акармаре.

* Фото С. Янишевского.

С О Р Е В Н О В А Н И Е  Г О Р Н Я К О В
Коллектив строительного управления №  2 

треста «Ткварчелшахтострой» — один из 
передовых в Ткварчели. Он неоднократно 
выходил победителем во Всесоюзном социа
листическом соревновании. Особенно высо
копроизводительным трудом славятся гор
нопроходческие бригады Н. Бахтадзе и 
Г. Гамбаряна. Работая по графику цик
личности, они добились еще невиданных 
в Ткварчели темпов прохождения горных 
выработок.

Недавно коллектив строительного управ
ления обратился к горнякам передовой в

стране шахты №  36 треста «Сталиногорск- 
уголь» комбината «Москвауголь» с предло
жением вступить с ними в социалистиче
ское соревнование. В  своем ответном пись
ме шахтеры Подмосковья приветствуют 
патриотическую инициативу ткварчельцев и 
обязуются добыть до конца года 6.000 
тонн сверхпланового угля.

В свою очередь ткварчельские горняки 
решили выполнить годовой план к 21 де
кабря, поднять производительность труда 
на 7 процентов.

На отдыхе
Шахтком профсоюза угольщиков шахты 

имени Сталина вручил путевку в один из 
санаториев курорта Гагра передовому бу
рильщику Ф. Баканову.

Это 26-я путевка, выданная шахткомом в 
текущем году. В  лучших здравницах про
водят свой отпуск шахтеры. В Сочи отды
хал горный мастер И. Подобный, в Кисло
водске — работник ламповой И. Макаца- 
рия, в Боржоми —  откатчица А Шунякова. 
Машинист электровоза Е. Каленюк провела 
отпуск в Ткварчельском санатории, славя
щемся своими целебными источниками.

В  текущем году ткварчельским шахтерам 
уже выдано более 200 путевок в санатории 
и дома отдыха.

Почетные шахтеры
Большой популярностью пользуется в 

Ткварчели имя цроходчика шахты №  2 Ни
колая Платоновича Пелангия. Применяя 
передовые методы труда, он из месяца в 
месяц значительно перевыполняет произ
водственные задания. Прошлогоднюю нор
му, например, т. Пелангия реализовал ме
нее чем за 8 месяцев. За двоих работает 
он и в эти дни.

За долголетний и безупречный труд 
Н. Пелангия удостоен звания «Почетный 
шахтер». Ему вручены значок и мундир 
почетного шахтера.

Это высокое звание присвоено 72 горня
кам треста «Ткварчелуголь». Среди них 
крепильщик Г. Бабий, проходчик В. Ж и т 
ников, бригадир навалоотбойщиков 3. Жи- 
ба и другие.

Библиотека и читатели
К  столу библиотекаря П. Федощенко по

дошел Шалва Кортхонджия — машинист 
электровоза шахты имени Сталина. Про
смотрев каталог книг, он выбрал первый 
том сочинений Ильи Чавчавадзе.

„Н е ф т я н и к “  (Б а н ч )  —  Д о и  офицеров (Тбилиси )
На тбилисском стадионе «Динамо» со-

К С О Б Ы Т И Я М  В Г В А Т Е М А Л Е
НМО-ПОРК, 30 июня. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Юнаитед 
Пресс из гор. Гватемалы, военная хунта, 
возглавляемая полковником Монсоном, за
хватившая власть утром 29 июня;  распу
стила Национальное собрание и объявила, 
что она готова вступить в переговоры с 
главарем интервентов Армасом. По сообще
нию корреспондента, Монсон приказал аре
стовать всех членов Партии труда, закрыл 
орган Гватемальской партии труда газету 
«Трибуна популар» и поставил помещение 
руководства этой партии под надзор ар
мии. Руководитель Партии труда Фортуни 
укрылся в аргентинском посольстве.

ЛОНДОН, 30 июня. (ТАСС). Как передает 
корреспондент агентства Рейтер из Ва
шингтона, глава военной хунты полковник 
Монсон объявил о роспуске конфедерации 
трудящихся Гватемалы.

НЬЮ-ЙОРК, 30 июня. (ТАСС). Но сооб
щениям американских агентств, захватив
шая власть в Гватемале военная хунта 
Монсона заключила при посредстве пред
ставителей Организации американских го
сударств (орган при помощи которого США 
проводят свою политику в Латинской Аме
рике) соглашение с главарем отрядов ин
тервентов Армасом о прекращении огня и 
выразила намерение вести с Армасом «мир
ные переговоры».

По сообщению агентства Ассошиэйтед 
Пресс, хунта Монсона обратилась с прось
бой к США и Сальвадору помочь достигнуть 
«мирного урегулирования» в Гватемале.

Армас объявил, указывает Ассошиэйтед 
Преес, что он согласится только на безого
ворочную капитуляцию.

НЫО-ПОРК, 30 июня. (ТАСС).^ Как яв
ствует из сообщений американской печати, 
американские официальные представители 
играют решающую роль в нынешних пере
менах в Гватемале, г

По сообщению корреспондента агентства 
Ассошиэйтед Пресс Ратледжа из города Гва
темалы, посол США в Гватемале Нэрифуа 
«сыграл главную риль в качестве советни
ка в быстрых правительственных переме
нах», произошедших в Гватемале за по
следние дни

Как указывает Ратледж, Пэрифуа зая
вил, что приход к власти хунты Монсона 
представляет собой «нашу победу».

Как сообщает корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Кеннеди и? города Гва
темалы, Нэрифуа сыграл важную роль в 
организации «переговоров» о прекращении 
огня между кликой Монсона и Армасом.

Согласно сообщению гватемальского ра
дио, руководитель гватемальской прави
тельственной хунты полковник Монсон вы
ехал в Сальвадор, где начат переговоры о 
перемирии с Армасом.

По сообщениям из Гватемалы, клика 
Монсона усилила террор против народных 
сил Гватемалы. Как указывает корреспон
дент агентства Юнаитед Пресс, «правитель
ственная полиция обшаривала город» в 
поисках членов запрошенной Гватемальской 
трудовой партии. Произведено большое чис
ло арестов. Корреспондент далее пишет: 
«Другие полицейские отбирали оружие у 
населения. Отдан приказ о сдаче оружия в 
течение 21 часов после прекращения огня; 
лица, у которых будет найдено нелегально 
хранимое ими оружие после этого срока, бу
дут расстреливаться».

стоялась очередная календарная игра на 
первенство страны по футболу между коман
дами класса «Б». Футболисты Тбилисского

Окружного Дома офицеров встретились с
командой бакинского «Нефтяника».

Бакинцы выиграли эту встречу со счетом 
3 : 1.

Это —  двадцать пятая по счету книга, 
которую берет из библиотеки в текущем 
году т. Кортхонджия. Среди прочитанных 
им книг — «Кобзарь» Т. Шевченко, «Как 
закалялась сталь» Н. Островского, сочине
ния Некрасова и Чехова, брошюры на по
литические и естественно-научные темы, 
литература по горному делу.

Постоянными читателями библиотеки яв
ляются также электрослесарь В. Дещенко, 
дежурная хлораторной А. Лиманец и др.

Услугами библиотеки клуба горняков поль
зуются более 700 человек.

Особенно многолюдно бывает в библиоте
ке по вечерам. Десятки шахтеров приходят 
сюда, чтобы прочитать свежую газету, жур
нал. В  библиотеке устраиваются литератур
ные вечера, читательские конференции. 
Большой интерес вызвала, например, со
стоявшаяся недавно конференция читателей, 
посвященная жизни и творчеству великого 
украинского поэта Т. Г. Шевченко.

Сотни горняков присутствовали на лите
ратурном вечере «Шахтеры в художествен
ной литературе».

Редактор И. ЧХИНВИШВИЛИ.

И З В Е Щ Е Н И Е
2 июля, в 8 ч?сов вечера, в лекционном 

зале Р К  имени Калинина ТО К П  Грузии 
(Джапаридзе, 22) состоится лекция тов. Су
леймана на тему: «Международное положе
ние СССР». Вход свободный,

В  техникум принимаются граждане СССР обоего пола 
в возрасте от 14 до 30 лет.

Техникум готовит техников по специальности «Произ
водство радиоаппаратуры». Срок обучения —  4 года.

На 1 курс зачисляются лица, окончившие неполную сред
нюю школу и сдавшие вступительные экзамены по следующим 
предметам: '

Конституция С ССР (устно), 
русский язык (письменно — диктант), 
русский язык и литературное чтение (устно), 
математика (письменно и устно).
Лица, награжденные при окончании неполной средней 

школы похвальными грамотами (отличники), независимо ог 
года окончания школы, от сдачи приемных экзаменов осво
бождаются.

На I I I  курс принимаются лица, окончившие среднюю шко
лу и сдавшие приемные экзамены по следующим предметам: 

русский язык и литература (письменно —  сочинение), 
математика (письменно и устно).
Поступающие на грузинский сектор кроме перечисленных 

предметов подвергаются испытанию по грузинскому языку 
(письменно —  сочинение). :

Лица, награжденные при окончании средней школы зо
лотой или серебряной медалью, независимо от года окон
чания средней школы, принимаются на 111 курс без прием
ных экзаменов.

Зачисленные в техникум учащиеся обеспечиваются сти
пендией:

на I курсе—-в размере 285 руб.,
на И курсе —  в размере 315 руб.,
на I I I  курсе — в размере 360 руб.,
на IV  курсе — в размере 390 руб. в месяц.

Отличникам учебы стипендия повышается на 25%.
Желающие поступить в техникум подают на имя дирек

тора заявление с приложением следующих документов:
1) свидетельства об образовании (подлинник),
2) свидетельства о рождении (подлинник),
3) автобиографии,
4) трех фотокарточек (разм. 3X4  см.),
5) справки о состоянии здоровья,
6) справки об отношении к воинской обязанности (для 

военнообязанных),
7) справки с места жительства.
Заявления принимаются в канцелярии техникума до 

31 июля 1954 года (ул. Орджоникидзе, 49, тел. 3-83-42).
Вступительные экзамены проводятся с 1 августа по 

20 августа 1954 года.
Начало занятий с 1 сентября 1954 года.
Подробные сведения можно получить в техникуме еже

дневно, до 6 час. вечера, кроме воскресных дней.
Зачисленные в техникум жилой площадью не обеспечи

ваются.
Дирекция.

СЕГО Д НЯ НА ЭКРА Н А Х  
В  кинотеатрах: име1Ц Руставели — «Стрекоза»: 

«Амнрани» в аимн. театре—«Тайча крови»: «Ок
тябрь» — «Школа мужества»; «Спартак» — 
«Тайна крови»; «Тбилиси» — «Школа муже
ства»; «Комсомолец» в зимн. театре—«Стрекоза», 
в лети, театре—«Дорога на эшафот»; «Колхида» в 
зимн. театре—«Стрекоза», в лети, театре—«Песни 
на улицах»; «Исаии» в зимн. театре—«Школа му
жества», в лети, театре—«Майская ночь»; имем 
26 комиссаров в зимн. театре — «Тайна крови», в 
лети, театре—«Константин Заслонов»; «Дидубс» 
в зимн. театре г- «Школа мужества».

Г Р У З И  Н С К  А  Я  
Р Е С П У Б Л И К А Н С К А Я  КО Н ТО РА  

КИ Н О П РО КА ТА
на днях выпускает на экраны 

новый венгерский художественный 
фильм

«ТАК  П РИ ХО Д И Т  С ЧА СТЬЕ»
у  Сценарий—Б. Палотач, А. Шандор, Г. Турзо. Й
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Режиссер—Мартом Келети. 
Оператор—Д. Иллеш. 

Художники—М. Варга, Д . Лазар. 
Композитор—И. Винце. 

Звукооператор—Т. Райки. 
Производство Венгерской 

государственной киностудии 
1953 года.
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ТБИ Л И ССКИ Й  О РДЕНА  Л ЕН И Н А  ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  Т ЕА ГР  О П ЕРЫ  

И БАЛЕТА им. 3. ПАЛИ АШ ВИ ЛИ

З а к р ы т и е
2 июля

Д. Верди А И Д А
с участием Веры Давыдовой.

3 июля

П. Чайковский ЕВ ГЕ Н И Й  О Н ЕГИ Н  
с участием Давида Гамрекели 

я Нины Твалавадзе,

с е з о н а
4 июля

ТВО РЧЕС КИ Й  В ЕЧ ЕР  
Петре А М И РА Н А Ш ВИ Л И

в связи с 23-летием артистической 
деятельности.

Еступительное слово—доцент П. В. Хучуа. 
Подробности в афишах.

Взятые билеты на 27 июня— 
действительны на 4 июля.

ГРУЗИ Н С КАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
ФИ ЛА РМ О Н И Я

Л ЕТ Н И Й  ТЕАТР (Плехановский пр., 123)

%

6 июля, днем 

Р. Глиер

6 июля

КРА С Н Ы Й  М АК

Начало в 12 час. дна.
Начало вечерних спектаклей в 8 час. вечера.

3. Палиашвили Д А И С И

с участием Давида Гамрекели.
Билеты продаются.
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Г А С Т Р О Л И  
Госуд арственного московского 

цыганского театра иРО М ЭН“
2 июля

И. Хрусталев
Ч Е Т Ы Р Е  Ж ЕН И Х А  

(Все билеты проданы).

3 июля
В. Васмлько

Д Е В У Ш К А  СЧАСТЬЯ ИСКАЛА 
(Все билеты проданы).

Начало в 8 ч. 30 м. вечера.

Коллектив бумажной фабрики извещает о смер
ти старейшего сотрудника фабрики 

Ивана Фомича Тамурова 
я выражает соболезнование семье покойного.

М. К., Г. К. Шавишвили с семьями. В. К- и 
Т. Е. Шавишвили с сыном извещают о смерти 

матери, свекрови и бабушки 
Дарьи Константиновны Шавишвили.

Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — 
Грибоедовская ул., 25. Вынос 4 июля, в 6 ч. веч.

И. Гвердцители. Д. Долидзе, В. Дзтукишвили, 
Т. Деметрашвили, Д. Джабидзе, Г. Инцкирве 
ли, И. Кавтарадзе, Н. Накашидзе. К. Пага- 
ва, О. Татишвили с семьями извещают о смер

ти дяди, заслуженного педагога 
Мины Илларионовича Гамсзардашпили. 

Похороны состоятся 4 июля, в сел. Кацхи 
(Чиатурский район):

Типография «Заря Востока» им. А  Ф. Мясниковэ Главного управления по делам полиграфичёской промышленности, издательств и книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР. У?00442
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